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ПРЕЗИДЕНТ 

 

Рабочая поездка в Петриковский район Гомельской области 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 3 августа продолжил 

рабочую поездку в Полесский 

регион, в центре внимания Главы 

государства были вопросы 

развития аграрного сектора. 

Александр Лукашенко в 

Петриковском районе посетил 

сельхозпредприятие "Полесье-

Агроинвест", учредителем и 

собственником которого является 

ОАО "Мозырский НПЗ". 

Первая тема - посевная под будущий урожай. В регионе уже сеют 

озимый рапс, сурепицу. 

"Вы считаете, что уже пора рапс на юге сеять? - спросил Президент 

у председателя Гомельского облисполкома Ивана Крупко. - Я бы тебе 

советовал не сеять все сразу, а в 2-3 этапа и сделать вывод. Надо 

посмотреть, как на юге, в какие времена сеять. Я боюсь из-за культуры 

земледелия, технологии в Гомельской области мы не справимся с ростом 

(растений. - Прим.). Если перерастет осенью, может погибнуть в зиму". 

Практика показывает, что ранний сев может дать результат в виде 

дополнительного урожая, но нужно вносить специальные препараты, чтобы 

сдержать рост. То есть все упирается в технологию и культуру земледелия. 

"Внесут ли у вас их? Внесете - хорошо. Я в ваши технологии не вмешиваюсь, 

но я на вашем месте попробовал бы в 2-3 этапа. И сравнить. Надо 

посмотреть. Это все-таки юг. Но я в ваши технологии не влажу. Потому 

что они складываются годами, люди привыкают", - заметил белорусский 

лидер. 

Главе государства доложили о ходе уборочной и других сельхозработ 

в регионе. Для завершения уборочной нужно еще шесть погожих дней. 

Александр Лукашенко констатировал, что даже с учетом особенностей 

региона в этом году влаги хватало. Но средняя урожайность колосовых 

невысокая. 

Президент в связи с этим настраивает на эффективную работу и 

строгое соблюдение всех агротехнических процессов. "Это идеальный год. 

Столько влаги было. Надо учиться. Если бы вы так везде в области 

работали (как в хозяйстве "Полесье-Агроинвест". - Прим.), тоже были бы 

на вершине. Вылизано, посеяно, ровненько все", - отметил Александр 

Лукашенко. 

"Без технологии не надо сеять. Особенно в Гомеле. Лучше мы 

подумаем, кому отдать это поле и хозяйство. 20 ц/га - это не 

урожайность", - подчеркнул он. 



Пример - возделывание рапса. Это относительно новая для аграриев 

культура, прибыльная, но и затратная. На поле нужно проводить до двух 

десятков различных обработок. 

"Если ты вложился в рапс хорошо, тогда и получишь результат", - 

заметил Александр Лукашенко. 

Не надо забывать и о кукурузе, ориентирует глава государства: "От 

кукурузы, наверное, мы никуда не уйдем. Она во многом спасает в 

Гомельской области, да и по всей стране. А кукуруза - это и зерно неплохое, 

и сочные корма, силос". 

За 2023 год предприятие сработало с темпом роста валовой продукции 

сельского хозяйства в 101,5% к уровню 2022 года. При этом выручка от 

реализации продукции была более чем на 12% больше. Получена чистая 

прибыль в размере Br8,1 млн. 

По итогам работы в январе - июне текущего года валовое 

производство продукции получено на уровне 109,4% к аналогичному 

периоду прошлого года. 

В ходе рабочей поездки Александр Лукашенко дал совет аграриям, 

как качественно провести сев. 

"Главное: посев - это искусство. Если он (руководитель хозяйства. – 

Прим.) и агроном, а не только механизатор, за это будут отвечать (на 

краю поля стоять), тогда посеет как надо. А нет - я вот сверху лечу - 

огрехи бешеные. То есть сеялка где-то сработала, где-то - нет. 

Механизатора послали на планерке: "Иди то поле посей". Ну он и сеет один. 

Никто не контролировал, никто не смотрел. А надо качественно посеять. 

Это - главное", - сказал Глава государства. 

Александр Лукашенко высказал нарекания и по другим вопросам: 

"Все главное сейчас. Пахать мы разучились. Посмотришь на поле - одни 

гребни. Плуг не отрегулирован. Если ровно вспахать, тогда меньше 

обрабатывать надо". 

Отдельное поручение - беречь технику как зеницу ока, особенно 

импортную. В этом плане надо напрягать и отечественную промышленность, 

чтобы активнее работали в направлении импортозамещения. 

Да и в целом технику надо беречь. "Чтобы техника была нормальная, 

надо, чтобы порядок был на машинном дворе. Заехал в одни ворота - выехал 

в эти ворота. Жесточайший контроль", - посоветовал Глава государства. 

Александр Лукашенко прямо в поле согласовал назначение нового 

председателя райисполкома. Им станет директор СУП "Полесье-Агроинвест" 

Александр Веремеев. 

"Давайте о главном. Ты хочешь, чтобы он работал председателем 

райисполкома?" - обратился Александр Лукашенко с вопросом к 

председателю Гомельского облисполкома Ивану Крупко. 

Руководитель региона ответил утвердительно. 

"Справится?" - уточнил Глава государства. 

И здесь ответ был утвердительным. 



Александр Лукашенко уже у самого Александра Веремеева 

поинтересовался, насколько он в теме объединения местных хозяйств, как он 

смотрит на эти вопросы. 

Обсудив эти технические моменты, Президент предупредил, что во 

всем районе культура земледелия должна быть, как в СУП "Полесье-

Агроинвест". 

"Хорошо, будем считать, что с понедельника ты председатель 

райисполкома. Но имей в виду - здесь хорошее хозяйство. Не дай бог 

загубите. Поэтому посмотри, кто будет здесь работать", - сказал Глава 

государства. 

Александр Лукашенко отметил, что во всем районе надо сделать, как 

в этом хозяйстве. "Я знаю его биографию. Мне доложили. Я же не 

спонтанно. Он местный, вырос здесь. Настоящий полешук, которых я очень 

люблю и уважаю, - сказал Президент. - Конечно, почва у них не гродненская и 

не туровская (по плодородию. - Прим.). И вот таких ребят надо находить, 

которые не ноют, не плачут, а работают на том, что есть". 

Во время рабочей поездки Александр Лукашенко также посетил 

товарную ферму "Турок", которая входит в состав предприятия. Она была 

введена в эксплуатацию в 2010 году после реконструкции. Здесь имеется 

шесть животноводческих помещений для содержания крупного рогатого 

скота на 1469 скотомест. 

"Если у тебя все время так, как сейчас, это то, что надо. Это 

идеально. В каждом районе должны быть такие руководители, которые 

знают технологию содержания животных, - подчеркнул Глава государства. 

- Вот это идеально для воспроизводства. Ничего больше не надо". 

На ферме Президент ознакомился с технологическим процессом 

выращивания молодняка крупного рогатого скота. 

"Это самый нормальный вариант. Телят надо держать под крышей. 

Все эти клетки - это чепуха. Особенно полиэтиленовые эти. Я попробовал у 

себя на ферме: когда жарко, теленок весь вспотевший и мокрый - точно 

заболеет. Это мы привыкли - дворцы, дворцы. А животным дворцы не надо. 

Им чем проще, тем лучше. Аккуратненько все сделано, - оценил увиденное 

Александр Лукашенко. - Надо поставить задачу: при каждом комплексе 

иметь вот такой лагерь, где будет трехнедельная скотина". 

Председатель Гомельского облисполкома Иван Крупко доложил 

Главе государства о планах по строительству и реконструкции молочно-

товарных комплексов до 2031 года. По его словам, к этому времени в области 

останется 340 молочно-товарных ферм (комплексов). В регионе планируется 

реконструировать 190 молочно-товарных объектов под выращивание 

молодняка, а также построить и реконструировать 86 молочно-товарных 

комплексов. При этом будут полностью закрыты 111 молочно-товарных 

ферм. 

"Мне очень нравится этот комплекс. Есть результат, что тут вам 

советовать. Делайте так, как считаете нужным", - подытожил 

белорусский лидер. 



Президент добавил, что, если получится, осенью он еще раз посетит 

Петриковский район и ознакомится с работой нового руководителя. 

"Расскажешь, как ты начал работать. Посмотри на кадры: кто застоялся, 

кто хочет работать, кто - нет. Как я всегда говорю, нельзя разгонять 

людей, даже если ты понимаешь, что их надо разогнать. Надо дать шанс 

человеку. Если будет нужна моя поддержка, я готов", - заявил Глава 

государства.  

"Надо, чтобы он вырос как минимум до Иван Ивановича (бывшего 

главы Минсельхозпрода, а ныне председателя Гомельского облисполкома 

Ивана Крупко. - Прим.), чтобы мы его обратно забрали, а он уже разбирался 

с областью", - добавил Александр Лукашенко. 
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Александр Лукашенко с вертолета проинспектировал Гомельскую и 

Минскую области 

Президент Беларуси Александр 

Лукашенко 4 августа 

проинспектировал с вертолета ход 

уборочной кампании в стране.  

Предыдущие два дня 

Александр Лукашенко находился с 

рабочей поездкой в Гомельской 

области. В центре внимания 

президентской инспекции были 

ликвидация последствий стихии в 

регионе, уборочная страда и закладка нового урожая - подготовка полей и сев 

озимых культур.  

В воскресенье Глава государства изучил ситуацию и с высоты, когда 

все как на ладони. Александр Лукашенко осмотрел северо-запад Гомельской 

области и южные районы столичного региона. С вертолета Президент оценил 

ход уборочной кампании, состояние мелиорированных земель и работу 

предприятия "Славкалий". 
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Совещание по вопросам совершенствования порядка производства и 

реализации табачных изделий 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 5 августа собрал 

совещание по вопросам совершенствования порядка производства и 

реализации табачных изделий в стране. 

Глава государства напомнил, насколько остро стояла проблема 

производства и реализации таких изделий в начале 2000-х. "Тогда был 

принят ряд решений по поддержке табачной отрасли, которые позволили 

загрузить производственные мощности и получить соответствующие 

доходы в бюджет", - отметил Александр Лукашенко. 

https://president.gov.by/ru/events/rabocaa-poezdka-v-petrikovskij-rajon
https://president.gov.by/ru/events/aleksandr-lukasenko-s-vertoleta-proinspektiroval-gomel-skuu-i-minskuu-oblasti


В развитие этого 6 лет назад был реализован инвестиционный проект 

по созданию специализированной негосударственной сбытовой сети 

табачных изделий и развитию экспортных поставок. 

"Более того, мы нашли возможности нивелировать последствия 

санкций и обеспечить себя сырьем и материалами", - обратил внимание 

Президент. 

Как результат, табачная отрасль по-прежнему остается одним из 

значительных источников пополнения бюджета, по итогам 2023 года - Br2,5 

млрд. 

Однако тенденции нынешнего периода не могут не настораживать. 

Причины, по словам Президента, могут быть разные, но необходимо 

выработать меры, чтобы исходя из интересов государства и трудовых 

коллективов по максимуму сохранить объемы производства и экспорта.  
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Подписан Указ о поддержке организаций потребкооперации 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 5 августа подписал Указ 

№ 309 "О поддержке организаций потребительской кооперации". Документ 

принят в целях создания условий для повышения качества обслуживания 

сельского населения, а также финансового оздоровления организаций 

потребкооперации. 

Указом предусматривается в том числе приобретение в 2024 - 2026 

годах 240 специальных автомобилей с торговыми фургонами, в 2024 - 2025 

годах - направление средств местных инновационных фондов на цели 

автоматизации торговых объектов организаций Белкоопсоюза. 

Облисполкомам предоставлено право направлять средства местных 

бюджетов на финансирование работ по текущему и капитальному ремонту 

торговых объектов, строительству, реконструкции торговых и 

промышленных объектов организаций потребительской кооперации. 

Указ № 309 от 5 августа 2024 г.  
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Рабочая поездка в Смолевичский район Минской области 

Президент Беларуси 

Александр Лукашенко 6 августа во 

время рабочей поездки в 

Смолевичский район Минской 

области ознакомился с 

реконструкцией мемориального 

комплекса "Курган Славы". 

В эти дни по всей стране 

проходят масштабные мероприятия к 

80-летию освобождения Беларуси и 80-летию операции "Багратион". 

Посещая мемориальный комплекс, Александр Лукашенко в первую очередь 

https://president.gov.by/ru/events/sovesanie-po-voprosam-soversenstvovania-poradka-proizvodstva-i-realizacii-tabacnyh-izdelij
https://president.gov.by/ru/events/podpisan-ukaz-o-podderzke-organizacij-potrebkooperacii


возложил цветы к подножию Кургана Славы. Затем Президент ознакомился с 

реконструкцией верхней и нижней площадок мемориального комплекса. 

Председатель Минского облисполкома Александр Турчин доложил 

Главе государства об этапах финансирования строительно-монтажных работ 

и планах по их завершению. Так, по его словам, одно из обсуждаемых 

решений - установка поручней вдоль лестницы, которая ведет к вершине 

кургана. С одной стороны, их наличие обезопасило бы подъем наверх, но с 

другой - может пострадать архитектура монумента. Так что этот вопрос 

предстоит еще детально проработать. 

"Дело даже не в деньгах. Не надо испортить первоначальный вид, - 

подчеркнул Александр Лукашенко. - Излишеств здесь абсолютно не надо". 

Кроме работ по благоустройству, есть идея расширить экспозицию 

техники времен Великой Отечественной войны. Также Президенту озвучили 

предложение построить на территории мемориального комплекса музей 

истории Вооруженных Сил Беларуси. 

Как отметил Александр Турчин, Курган Славы в основном посещают 

в теплую пору года. По его мнению, новый музей может стать новой точкой 

притяжения и туристов в мемориальный комплекс можно будет привлекать в 

течение всего года. Тем более, нынешней музейной экспозиции, 

посвященной истории Вооруженных Сил, уже мало места в Доме офицеров. 

"Надо подумать. Музеев хватает у нас. Дай бог, чтобы ходили. Надо 

подумать", - не стал спешить с решением Александр Лукашенко. 

В 2023 году мемориальный комплекс посетили около 105 тыс. 

человек. "Мы ставим для себя цель как минимум в два раза увеличить 

посещаемость Кургана Славы", - заявил председатель Минского 

облисполкома. 

С прошлого года на мемориальном комплексе проходит очередная 

реконструкция. Строительно-монтажные работы проделаны на центральной 

лестнице и месте возложения цветов, проведена реконструкция фонтана, 

резервуаров для хранения воды, автоматического полива, инженерных сетей, 

парковки, здания администрации, сети наружного освещения. Также в парке 

установлены мультимедийные экраны, пополнена экспозиция военной 

техники. 

Приступить к реконструкции лестницы на вершину Кургана Славы и 

ее реставрации планируется во второй половине 2024 года. 

Еще одной темой рабочей поездки Президента стала уборочная 

кампания. Как доложил Главе государства Александр Турчин, массовую 

уборку в регионе закончат в течение недели. Ожидается намолот в 2,1 млн т 

зерна с учетом рапса. Еще рассчитывают получить около 600 тыс. т зерна 

кукурузы. 

"На сегодняшний день 80% убрали зерновых - 1,408 млн т - это без 

рапса. Плюс 315 тыс. т на утро рапса намолотили. Итого у нас есть 1,7 

млн т. Массовую уборку мы закончим до конца текущей недели. С учетом 

рапса, я думаю, у нас будет 2,100 млн т. Это без кукурузы. Где-то 1,8 млн т 

зерновых и 320 тыс. т рапса. С кукурузой тоже, дай бог, пока все отлично. 



Думаю, тысяч 600 т зерна кукурузы мы в этом году получим", - рассказал 

глава региона. 

Он заявил, что область даже готова при необходимости на условиях 

оплаты кому-то подставить плечо в вопросе сдачи зерна в счет госзаказа. 

Регион в том числе выполняет госзаказ по пивоваренному ячменю. Это 

наряду с рапсом дает отличный финансовый результат для хозяйств. 

Александр Лукашенко также поинтересовался ходом строительства и 

реконструкции животноводческих комплексов. Эту работу в Минской 

области рассчитывают завершить в течение трех лет. "Дай бог, чтобы за 

три", - отреагировал Президент. 

Глава государства подчеркнул, что во всем важна дисциплина, и в 

Минской области есть еще достаточное количество хозяйств, которые надо 

подтягивать до определенного уровня. "Пока в Минской области 

чересполосица. Есть хорошие хозяйства - любо-дорого посмотреть", - 

сказал Александр Лукашенко 

Кратко обсудили и ликвидацию последствий стихии в Минской 

области. Столичный регион в этом плане пострадал меньше, чем более 

южные регионы. Порядок в целом уже наведен, все делается в 

установленные сроки, оперативно оказана помощь людям, у которых на 

домах были повреждены кровли.  
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Подписан Указ о призыве на срочную военную службу в сентябре - 

ноябре 2024 года 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 7 августа подписал Указ 

№ 312 "Об увольнении в запас и призыве на срочную военную службу, 

службу в резерве". 

Документом предусматривается призвать в сентябре - ноябре 2024 

года на срочную военную службу, службу в резерве граждан Беларуси 

мужского пола, которым ко дню призыва исполнилось 18 лет и которые не 

имеют права на отсрочку от призыва, а также граждан призывного возраста, 

утративших право на отсрочку. 

Принятие Указа позволит республиканским органам государственного 

управления, местным исполнительным и распорядительным органам 

своевременно провести мероприятия по призыву граждан на срочную 

военную службу и службу в резерве. 

Одновременно Указом предусматривается увольнение в запас 

военнослужащих срочной военной службы, выслуживших установленные 

сроки. 

Указ № 312 от 7 августа 2024 г. 
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Встреча с участниками заседания Совета министров внутренних дел 

государств – участников СНГ 

Президент Беларуси Александр 

Лукашенко выступает за дальнейшую 

интеграцию правоохранительных 

органов стран СНГ и настраивает 

всех на сохранение и укрепление 

сотрудничества. Об этом он заявил на 

встрече с участниками заседания 

Совета министров внутренних дел 

СНГ. 

Первая такая встреча в формате Совета глав МВД состоялась в 

феврале 1992 года в Минске. А в этот раз Беларусь принимает уже 

пятидесятое, юбилейное заседание совета. "Столь долгая история 

представительного форума руководителей МВД показывает 

исключительную важность консолидации усилий сотрудников 

правоохранительных органов для обеспечения безопасности, защиты 

конституционных прав и интересов граждан всех стран Содружества", - 

сказал Президент. 

Александр Лукашенко в самом начале встречи отметил, что во время 

общения с руководителями силовых ведомств СНГ или ОДКБ всегда ведет 

честный, откровенный и принципиальный разговор. Так было и в этот раз - 

Президент сразу сказал о главном: "Готовясь к нашей встрече, подумал о 

главном. И хочу об этом сказать. Мы, мужики, можем откровенно об этом 

говорить. В последнее время сложилась такая ситуация, в том числе и в 

связи с проведением СВО в Украине, что многие - и руководители, и 

силовики, чего быть категорически не должно, - начали какую-то для себя 

выгоду в этом искать". 

"Вы знаете, мужики, исходя из своего опыта, скажу, что жизнь 

такая бурная сейчас и очень изменчивая. Многие ищут выгоду, в том числе 

уходя от общего нашего, созданного в советские времена тренда развития. 

Некоторые (думают. - Прим.): "Подальше от России будем держаться, она 

под санкциями. Мы как-то боимся попасть под них и так далее... Ищем свою 

выгоду". Не делайте этого", - призвал Глава государства. 

Александр Лукашенко еще раз подчеркнул, что жизнь очень 

изменчивая, и никто не знает, как сложится ситуация. "Кто его знает, что 

будет завтра с нами, с нашими государствами, и не придется ли к той же 

России обратиться за помощью. А последние события говорят о том, что 

никому мы не нужны. Ни Россия, ни мы с вами и так далее. Нам надо 

держаться вместе", - сказал Президент. 

"Может сложиться ситуация так, что любое из нас - государство - 

без этого единства не обойдется. И если мы сегодня это не поймем, с нами 

разберутся по отдельности. Но если рухнет Россия - мы в эту воронку все 

будем втянуты", - подчеркнул белорусский лидер. 



О важности сохранения и развития наработанного уровня 

взаимодействия между правоохранительными органами Александр 

Лукашенко рассказал, приведя в пример конкретные процессы в мировой 

геополитике. 

"Вроде бы, выстроилась политика США в мире за последние четыре 

года при нынешнем Президенте (Джо Байдене. - Прим.). Определено: эти - 

друзья, эти - враги, этот - сукин сын, но наш, этот - чужой. Власть 

поменяется - будет, как в Афганистане. Точно будет. Это не в первый раз. 

Им для того, чтобы власть поменять, надо обязательно какую-то войнушку 

развязать. Не дай бог они используют конфликтную ситуацию на Ближнем 

Востоке для развязывания новой мировой войны. Они и на это готовы 

пойти", - сказал Глава государства. 

"Я, упаси бог, не агитирую вас против США или каких-то ваших 

традиционных союзников. Вы со всеми должны дружить и выстраивать 

отношения, кто этого хочет. Но не теряйте то, что мы создали за 

последние годы (речь о доверительном сотрудничестве. - Прим.). Это во 

многом зависит от нас - силовиков. Во многом зависит. Я об этом подумал, 

идя на эту встречу", - добавил Александр Лукашенко. 

О дальнейшей интеграции правоохранительных органов 

"Наше равноправное партнерство, которое мы создали, подкрепленное 

хорошей договорной базой, проверенное временем, сформировано на 

принципах открытости, доверия и взаимопомощи. Никто из вас не 

поднимется и не скажет, что тут министр внутренних дел России, 

допустим (огромной России, мировой державы), на кого-то надавил. Да нет. 

Скорее всего - поддержка, оказываемая по всем направлениям, начиная от 

информирования до силовой составляющей. Полная поддержка, насколько 

это возможно. Опять же, это говорит в пользу нашего сотрудничества с 

вами", - отметил на встрече Глава государства. 

Он подчеркнул, что за годы совместной работы стороны не раз 

убеждались: только вместе можно максимально эффективно противостоять 

глобальным, трансграничным, а также внутренним угрозам. 

"Потому что рядом - друзья, соратники, которые всегда подставят 

плечо. Со стороны Беларуси вы получите только это. Мы всегда будем, 

насколько возможно и невозможно, поддерживать и сотрудничать со всеми 

вами. Если есть желание, мы друг другу можем серьезно помочь в очень 

сложных ситуациях, - заверил Александр Лукашенко. - Министерства 

внутренних дел стран СНГ - это, по сути, щит для добропорядочных 

граждан и меч для преступного мира. Но только если мы будем вместе. 

Исходя из этого, Беларусь всегда выступала и выступает 

последовательным сторонником интеграции в рамках Содружества 

Независимых Государств, в данном случае - дальнейшей интеграции 

правоохранительных органов". 

О главном для правоохранителей стран СНГ 

Глава государства отметил, что задачи перед правоохранительными 



ведомствами стоят серьезные. Александр Лукашенко обозначил некоторые 

из них в своем вступительном слове. 

Первая задача заключается в обеспечении законности, мира, порядка 

и стабильности в государствах. 

"Мы прекрасно видим, как сегодня наши страны пытаются 

рассорить и расколоть изнутри. Мы находимся под прессом абсолютно 

незаконных односторонних экономических санкций. Против наших народов 

ведется перманентная гибридная война. И каждая из стран СНГ уже 

пережила хотя бы одну цветную революцию, которая по своей сути 

является попыткой государственного переворота", - сказал Александр 

Лукашенко. 

Он уверен в том, что оппоненты не оставили в покое больные места в 

странах Содружества и постоянно будут на этом играть. "Вот посмотрите. 

Я уже раньше предупреждал", - предостерег Глава государства. 

Президент заявил, что не стала исключением и Беларусь, где в 2020 

году предприняли попытку мятежа и хотели "штурмом перевернуть страну". 

"Рассчитывали, как фашисты, на блицкриг. Действовали по известным 

методичкам. Мы тогда не допустили развала страны и начала в ней 

гражданской войны. И предприняли ряд радикальнейших шагов по изменению 

ситуации в Беларуси", - заметил белорусский лидер. 

Вторая важнейшая задача - противодействие терроризму. Речь как о 

внутреннем, так и внешнем терроризме, который набирает обороты особенно 

в связи с деятельностью Запада (прежде всего США) в Украине. 

"Борьба с терроризмом - это для нас важнейшая задача. Я всегда 

своему министру говорю: без милиции мы ничего не сделаем", - подчеркнул 

Александр Лукашенко. Президент отметил, что в МВД все - от участкового 

до министра - обладают полной информацией об оперативной обстановке в 

стране, поэтому от их работы и грамотных действий очень многое зависит в 

любой стране. 

"Главное - получить упреждающую информацию. Если она от вас 

поступает, значит, мы начинаем действовать", - пояснил Президент. 

Александр Лукашенко подчеркнул, что международный терроризм 

использует новейшие технологии и медиаресурсы для пропаганды своей 

деятельности. "Эффективная борьба с этим злом требует комплексного 

подхода, включающего политические, социальные, экономические меры, 

развитие международного сотрудничества, обмен информацией. Только 

вместе мы сможем этому противостоять", - заявил Президент. 

Третья задача - борьба с киберпреступлениями. Она входит в число 

ключевых и весьма непростых задач для правоохранителей стран СНГ и 

актуальна для всех стран. Ведь после начала проведения СВО 

активизировались центры мошенников, в том числе и кол-центры, 

действующие на территории Украины, констатировал Президент. "Оттуда 

они нас атакуют и вас", - заметил он. 

Также возросло число попыток дестабилизации работы госорганов 

путем заведомо ложных сообщений о минировании важнейших 



государственных объектов. Стало больше случаев мошенничества в 

отношении обычных граждан. 

"Особенно в этом году как-то мы пытаемся переломить (и по 

фактам я вижу - получается) ситуацию с киберпреступлениями, - сказал 

Президент. - Но Беларусь - не либеральная, а дисциплинированная страна, 

где еще люди слышат, когда им советуют: не лезьте. Особенно старики. Не 

лезьте в эти игры с разного рода мошенниками в телефонах, айфонах и так 

далее". 

На территории других стран СНГ также есть схожие проблемы. 

Поэтому, считает Президент, опыт борьбы с подобным злом будет интересен 

всем. 

О праздновании 80-летия Победы и общей истории 

В повестке заседания СМВД СНГ одной из важных тем было определено 

празднование 80-летия Победы в Великой Отечественной войне. "День 

Победы - самая памятная и торжественная дата в нашей общей истории, - 

подчеркнул он. - Она символизирует единство и мужество советских 

народов перед лицом фашизма - страшнейшей угрозы всему человечеству". 

По поводу этого утверждения в странах СНГ нет никаких 

расхождений, заметил Президент. "Все народы Советского Союза воевали и 

тысячами гибли на фронтах. Более того, народы Центральной Азии 

приютили тысячи и миллионы граждан тех территорий, которые были 

оккупированы в первые годы фашистами", - сказал белорусский лидер. 

На заседании форума глав МВД в Минске к юбилейной дате должно 

быть принято соответствующее заявление. Оно, подчеркнул Президент, 

станет не только данью памяти десяткам миллионов военнослужащих и 

мирных советских граждан, погибших ради того, чтобы жили нынешние 

поколения. "Это будет обращение к последующим поколениям с призывом 

свято беречь историческую память и главное - правду о страшнейшей 

войне. Никогда не забывать, что мы - потомки Победителей, и это великое 

наше достояние", - заявил Александр Лукашенко. 

О важности единства Президент обратил внимание, что при единстве 

по такому важному вопросу, как празднование 80-летия Победы, в странах 

Содружества бывают разногласия по другим вопросам. Поэтому Александр 

Лукашенко призвал все стороны, и правоохранителей в том числе, сохранять 

единство ради обеспечения безопасности и стабильности в регионе. 

"Давайте будем серьезно действовать по основным направлениям 

работы министерств внутренних дел. Они четко выкристаллизованы 

жизнью, они определены, и вот там надо принимать нам решения. Если мы 

приняли решение, давайте в этом направлении будем действовать все 

вместе", - сказал он.  

"Не дай бог, чтобы в наших странах, в ваших независимых 

государствах произошло что-то серьезное, когда надо было бы прибегать к 

действию в полном масштабе силовых структур. Но мы от этого не 

застрахованы. Будем вместе - никакие цветные революции и прочие 

мятежи нам не страшны", - заявил Президент. 



Глава государства поблагодарил участников встречи за готовность к 

сотрудничеству, за стремление и дальше активизировать совместные усилия 

для обеспечения безопасности и охраны правопорядка. "Вы должны знать: 

мы всегда готовы прийти к вам на помощь, действовать адекватно. Только 

давайте по мелочам ссориться не будем. Это всегда накладывает 

ненормальный отпечаток на нашу работу", - сказал Александр Лукашенко. 

"Мы только за то, чтобы мы были вместе. Мы хотим быть с вами 

вместе. В противном случае нас поодиночке порвут, разделят, и сильные 

мира сего (вы знаете, кто это) возьмут нас тепленькими, не затратив для 

этого никаких усилий. Поэтому давайте будем вместе", - резюмировал 

Глава государства.  
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Александр Лукашенко внес в Парламент законопроект о смягчении 

уголовной ответственности по ряду преступлений 

Президент Беларуси Александр Лукашенко внес в Парламент 

законопроект "Об изменении кодексов по вопросам уголовной 

ответственности", реализовав свое конституционное полномочие субъекта 

права законодательной инициативы. 

Разработкой законопроекта занималась специально созданная при 

Администрации Президента рабочая группа. С учетом установок Главы 

государства, данных 11 января на совещании по отдельным вопросам 

совершенствования законодательства об уголовной ответственности, рабочая 

группа провела системный анализ норм уголовного и уголовно-

процессуального законов. По его результатам выработаны и реализованы в 

рамках законопроекта следующие подходы. 

Пересмотрены санкции 97 составов преступлений. Из них 65 составов 

дополнены альтернативными более мягкими видами наказаний (24 состава 

сегодня содержат лишение свободы как единственно возможное наказание). 

Еще в 32 состава внесены корректировки, в том числе для устранения 

дисбаланса в санкциях. 

Усиливается гуманистическая составляющая уголовного закона. 

Устанавливается, что впервые совершившим нетяжкие преступления 

женщинам и одиноким мужчинам, воспитывающим детей в возрасте до 14 

лет, а также несовершеннолетним и инвалидам I группы лишение свободы не 

назначается. Исключение будут составлять случаи, когда лицо совершило 

преступление экстремистской направленности или связанное с применением 

насилия. 

Аналогичные правила предусмотрены в части заключения под стражу. 

Переводятся в дела частно-публичного обвинения (возбуждаются по 

заявлению потерпевшего) преступления о нарушении правил дорожного 

движения, повлекшем причинение вреда близким родственникам или членам 

семьи виновного лица (ч. 2 ст. 317 УК). Данная мера призвана 

способствовать внутрисемейному урегулированию конфликта. 

https://president.gov.by/ru/events/vstreca-s-ucastnikami-zasedania-soveta-ministrov-vnutrennih-del-gosudarstv-ucastnikov-sng


Законопроектом скорректированы нормы об ответственности за 

наркопреступления. Предусматриваются альтернативные более мягкие 

наказания в виде ареста на срок до трех месяцев за приобретение или 

хранение наркотиков (ч. 1 ст. 328 УК); ограничения свободы за разовые 

случаи их сбыта (ч. 2 ст. 328 УК). Одновременно сокращается нижний размер 

наказания за сбыт наркотиков в составе организованной группы с 10 до 8 лет 

лишения свободы (ч. 4 ст. 328 УК). 

Соответствующие меры позволят судам более гибко подходить к 

вопросам назначения наказания с учетом общественной опасности 

преступления и личности виновного. 

Дальнейшая работа над законопроектом будет осуществляться на 

площадке Парламента.  

president.gov.by 

 

Рабочая поездка в Шкловский район Могилевской области 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 9 августа направился с 

рабочей поездкой в Шкловский район Могилевской области. 

По приезде в Шклов Глава государства поинтересовался у нового 

руководителя района Сергея Бартоша текущей обстановкой и ходом 

уборочной, а главное - впечатлениями от работы на новом месте. Еще 

недавно нынешний глава района возглавлял Министерство сельского 

хозяйства и продовольствия. 

"Мои первые впечатления: база хорошая, земли хорошие, с людьми 

надо чуть-чуть доработать", - сказал Сергей Бартош. 

"Чуть-чуть. Это - главное", - заметил Президент. 

"Ну и технологии, технологии… Это самое главное", - продолжил 

глава района. 

Александр Лукашенко дал новому руководителю совет, который 

касается работы с людьми: "Ты запомни, здесь всегда были люди со своим 

царем в голове: "Технологии… Да подумаешь, технологии…". Это как раз я 

тебе благодарен, что ты согласился. С твоим характером тут должен 

быть порядок. Я уже первые получаю сведения о твоей работе. Сказали: 

"Не, с этим долго не поговоришь, сказал делать - делай, а все правильно 

говорит". Поэтому да, надо требовать. Люди, они умеют делать все". 

"Я проехал полрайона сейчас. Я на западе этого не видел, как они 

обработали почву. Там вокруг столбов даже не осталось ни одного 

растения. Они обкосили все. Нигде я не заметил (беспорядка. - Прим.) - 

придирчиво смотрел. Они умеют это делать. Поэтому надо везде это 

делать, а не только где Президент проедет или сам проедешь", - добавил 

Александр Лукашенко. 

В Шклове Глава государства собрал совещание по вопросам 

эффективного развития сельскохозяйственного производства Шкловского и 

Оршанского районов. Однако Александр Лукашенко сразу поставил вопрос 

шире - в масштабах всей страны. "Тема сегодняшнего дня - порядок и 

дальнейшее реформирование сельского хозяйства", - сказал Президент. 

https://president.gov.by/ru/events/aleksandr-lukasenko-vnes-v-parlament-zakonoproekt-o-smagcenii-ugolovnoj-otvetstvennosti-po-radu-prestuplenij


По его словам, следует также уделить внимание роли председателей 

райисполкомов. Речь о нормативно-правовом регулировании их 

деятельности и четком понимании полномочий и круга вопросов. "Думаю, 

что к нам есть вопросы. Ко мне", - сказал Александр Лукашенко. 

Глава государства констатировал, что в стране фактически нет 

нормативно-правового акта о председателях райисполкомов или 

облисполкомов, где бы четко для всех излагались соответствующие вопросы. 

"А это надо, чтобы открыли книжку и почитали: вот мои (председателя 

исполкома. - Прим.) полномочия, функции", - отметил Президент. 

Он пояснил, что тогда для всех было бы понятно, что и от кого могут 

требовать председатели исполкомов, не было бы споров по поводу 

ведомственной подчиненности и пределов компетенции. 

Во время совещания Александр Лукашенко обратил внимание на 

необходимость решения очень важного вопроса - определиться с методами 

повышения эффективности сельхозпроизводства двух валообразующих 

районов. 

Поначалу речь зашла про Оршу. Импульс для развития регион 

получил в конце 2018 года, когда Президент подписал Указ №506 "О 

развитии Оршанского района" с целью повысить уровень и качество жизни 

людей. 

Была принята пятилетняя программа ускоренного развития, которая 

охватила практически все направления производства и социальной сферы. 

"Проект показательный. Использовали программно-целевой метод. 

Определили элементы интегрирования", - отметил Александр Лукашенко. 

Президент подчеркнул, что все необходимые ресурсы были выделены, 

а конкретно в АПК Оршанского района вложено свыше Br1 млрд. "Район 

немного приподняли. Увеличили зарплаты людей. Замедлился (только 

замедлился) отток кадров", - указал на позитивный эффект Глава 

государства. 

Вместе с тем были названы и недостатки. Так, не все мероприятия, 

предусмотренные программой, были выполнены, не достигнут ряд 

производственных и финансовых показателей. В частности, не удалось выйти 

на параметры по зерновым и льну. Остались недозагружены сырьем новые 

мощности по переработке. Ряд ферм до сих пор не заполнены скотом. 

"Думаю, вам придется серьезно поработать, чтобы эту программу 

довести до логического окончания", - сказал Александр Лукашенко. 

"Без развития села страны не будет. Мы - славяне - люди 

коллективные по своему духу, по менталитету. Село - это основа", - заявил 

белорусский лидер на совещании. 

Во-вторых, заметил Глава государства, спрос на продовольствие в 

мире только растет. То есть это дает хорошую прибыль. Более того, в 

Беларуси есть необходимая школа и база, включая производство 

сельхозтехники. 

Президент отметил, что на совещании по вопросам эффективности 

сельхозпроизводства в регионе в том числе следует поговорить о роли 



председателей райисполкомов. Речь о нормативно-правовом регулировании 

их деятельности и четком понимании полномочий и круга вопросов. "Думаю, 

что к нам есть вопросы. Ко мне", - сказал Александр Лукашенко. 

Глава государства констатировал, что в стране фактически нет 

нормативно-правового акта о председателях райисполкомов или 

облисполкомов, где бы четко для всех излагались соответствующие вопросы. 

"А это надо, чтобы открыли книжку и почитали. Вот мои (председателя 

исполкома. - Прим.) полномочия, функции", - отметил Президент. Он 

пояснил, что тогда для всех было бы понятно, что и от кого могут требовать 

председатели исполкомов, не было бы споров по поводу ведомственной 

подчиненности и пределов компетенции.  

president.gov.by 

 

  

https://president.gov.by/ru/events/rabocaa-poezdka-v-sklovskij-rajon-mogilevskoj-oblasti


РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ 

 

Спасатели стали бронзовыми призерами соревнований по триатлону  

В воскресенье белорусская столица приняла соревнования 

«Международный Минский триатлон - 

2024», в которых. принимало участие 45 

команд. Среди участников были и 

работники Министерства 

по  чрезвычайным ситуациям. В эстафете 

«Спринт» (500 м плавание + 22 км 

велогонка + 5,25  км бег) выступила 

сборная команда МЧС. 

Призовые  места распределились 

следующим образом: 

1 место – команда WILD с результатом 56 минут 23 секунды; 

2 место с результатом 56 минут 43 секунды заняла команда ГПК; 

3 место с результатом 57 минут 25 секунд заняла команда МЧС. 

Спасатели выступали в следующем составе: 

1 этап (плавание 500 метров) – майор внутренней службы Алексей 

Яцевич, главный инспектор по особым поручениям главного  оперативно-

аналитического управления; 

2 этап (велогонка 22 км) – прапорщик внутренней службы Даниил 

Подольский, старший инструктор по физической культуре и 

спорту спортивной команды центра  организации спортивно-массовой 

работы РОСН «ЗУБР»; 

3 этап (бег 5,25 км) – прапорщик внутренней службы Владислав 

Терешонок, старший инструктор по физической культуре и спорту 

спортивной команды центра организации спортивно-массовой работы РОСН 

«ЗУБР». 

В личном зачете на дистанции «LadyRun» (3 км бег) победителем 

среди женщин стала прапорщик внутренней службы Екатерина Русак, 

старшина административно-тренировочного центра при Брестском 

областном управлении МЧС. 

mchs.gov.by 

 

В Гомельском центральном парке состоялось мероприятие для детей 

На территории Гомельского дворцово-паркового ансамбля для детей 

из пришкольных лагерей Центрального района города Гомеля состоялось 

яркое мероприятие в рамках акции МЧС «Каникулы без дыма и огня». 

На мероприятии спасатели совместно с представителями 

Белорусского добровольного пожарного общества, общества спасания на 

водах, государственного энергетического и газового надзора, 

государственной автомобильной инспекции, Белорусского Красного Креста, 

а также Госпромнадзора рассказали ребятам о правилах безопасного 

поведения в период летних каникул.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/457991/


Так, возле колеса обозрения развернулись интерактивные площадки 

субъектов профилактики.   

Работники МЧС предлагали 

изучить правила безопасности при 

помощи тематических игр: «Найди 

пару», «Инспектор МЧС», 

«Ситуационные карточки», 

«Безопасный пазл», «Безопасность на 

воде».   

Желающие окунуться в 

профессию спасателя 

примерили боевую одежду.  

− В ней так жарко и трудно двигаться, − поделился впечатлениями 

участник мероприятия Никита. − Но это, наверное, чтобы не получить 

ожогов при тушении пожара и не пострадать при спасении людей. В 

будущем я хочу стать пожарным!  

Ребята разобрались с опасными ситуациями, которые могут 

возникнуть дома, на улице и на воде, и получили полезные знания.  

− Я уже знала, что играть со спичками нельзя и на речку одной 

ходить тоже нельзя, − рассказывает Ксения, − но теперь я еще знаю, как 

вести себя и при сильном ветре, и других неблагоприятных погодных 

условиях.  

Работники ОСВОДа проводили беседы о безопасности на водоёмах, 

сотрудники госавтоинспекции, конечно, рассказывали о безопасности 

дорожного движения.  

Представители добровольного пожарного общества не оставили без 

внимания важность и необходимость установки автономных пожарных 

извещателей, рассказывали о правилах использования первичных средств 

пожаротушения.  

Работники государственного энергетического и газового надзора 

проводили беседы о правилах пользования электроприборами и газовым 

оборудованием, а волонтёры Красного Креста  рассказывали, как оказать 

первую помощь.  

Такие мероприятия помогают детям осознать важность соблюдения 

правил безопасности, узнать что-то новое и провести время интересно и 

полезно. К тому же, представители Иностранного предприятия 

«Смолянкаград» и Государственного предприятия «Гомельский парк» 

вручили детям пригласительные билеты для катания на любимых 

аттракционах.  
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Международные соревнования на Кубок министра: итоги первого дня 

Сегодня на базе Университета гражданской защиты 

стартовали международные соревнования по пожарно-спасательному спорту 

на Кубок министра по чрезвычайным ситуациям Республики Беларусь.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/458233/


В первый соревновательный день спортсмены выявляли сильнейших в 

"Подъеме по штурмовой лестнице на этажи учебной башни" 

Также состоялась торжественная церемония открытия соревнований, 

в которой принял участие заместитель министра Анатолий Долголевец. Он 

отметил важность пожарно-

спасательного спорта, так как этот 

спорт во имя спасения, 

который совмещает в себе не только 

силу, быстроту, но и идею, командное 

сотрудничество, товарищество. 

Анатолий Долголевец пожелал 

участникам успехов, новых рекордов 

как личных, так и командных. 

По итогам первого дня личное первенство у мужчин захватил Антон 

Тарасевич, представитель сборной Беларуси, поднявшись на башню за 13,07 

сек., второе место у Никиты Черепко, также представителя сборной, 

результат которого 13,28 сек., а третье с результатом 13,49 сек. завоевал 

Евгений Рабцевич из команды Гродненского областного УМЧС. 

У женщин первое место в личном зачете завоевала Елена Балакирева, 

ее результат 7,02 сек. Второе место с результатом 7,15 сек. у Виктории 

Тишкевич, а третье - у Кристины Кишкурно, которая поднялась на башню за 

7,19 сек. 

Завтра пройдут состязания в дисциплине "Преодоление 100-метровой 

полосы с препятствиями". 

mchs.gov.by 

 

Международный семинар по обмену опытом в области космического 

мониторинга и прогнозирования ЧС 

 Представитель РЦУРЧС принял участие в международном семинаре 

по обмену опытом в области 

космического мониторинга и 

прогнозирования чрезвычайных 

ситуаций.   

В мероприятии участвовали 

коллеги из чрезвычайных ведомств 

Азербайджана, Армении, Беларуси, 

Таджикистана и Узбекистана. В 

режиме видеоконференции 

присоединились представители 

Международной организации 

гражданской обороны, Российско-Сербского гуманитарного центра, 

Российско-Армянского центра гуманитарного реагирования, чрезвычайных 

ведомств Казахстана и Киргизии, а также сотрудники центров управления в 

кризисных ситуациях чрезвычайных ведомств Южной Осетии и Республики 

Абхазия.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/458204/


В ходе семинара рассматривались вопросы предупреждения и 

ликвидации ЧС. Особое внимание уделялось использованию информации, 

получаемой со спутников при мониторинге и прогнозировании ЧС. Также 

был изучен опыт в части реагирования на опасные и неблагоприятные 

гидрометеорологические явления, оповещения населения о таких явлениях.   

По итогам семинара участники договорились усилить взаимодействие 

по всем ключевым вопросам деятельности спасательных ведомств.  

mchs.gov.by 
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КАЗАХСТАН 

 

Специалисты ДЧС провели мастер-класс по безопасности для детей 

Силами спасателей Костанайской области проведено познавательное 

мероприятие в детском лагере Аулиекольского района с целью обучения 

детей правилам безопасного поведения. В 

ходе этого мероприятия ребята получили 

не только полезные знания, но и 

практические навыки в сфере 

безопасности. 

Детям рассказали требования 

пожарной безопасности. Малыши и 

подростки узнали базовые принципы 

безопасности в быту и лесных массивах, включая предупреждение пожаров, 

правильное поведение при возникновении возгорания, и как предотвратить 

чрезвычайные ситуации. 

Важным элементом мероприятия стали правила безопасного 

поведения на водоемах в купальный период. Спасатели дали ребятам 

рекомендации по безопасному купанию, как избегать опасных ситуаций на 

воде, как помочь утопающему. 

Спасатели также обратили внимание подрастающего поколения 

на  правила оказания доврачебной помощи. Дети узнали, как следует 

помогать другим в экстренных ситуациях, как обезопасить пострадавшего до 

прибытия скорой помощи, и какие действия необходимо предпринять при 

различных травмах. 
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Сотрудники ДЧС Алматинской области приняли участие в челлендже 

«Начни с себя!» 

ДЧС Алматинской области 

принял участие в челлендже «Начни с 

себя!», направленного на 

предотвращение случаев падения из окон 

детей и повышение культуры 

безопасности родителей. 

Проблема выпадения детей из 

окон становится актуальной с каждым годом, поэтому главная задача 

спасателей помочь родителям обезопасить своих детей. 

В рамках челленджа, сотрудники ДЧС устанавливают защитные 

приспособления на окна в многоквартирных домах,  своим примером 

показывая необходимость профилактики предотвращения несчастных 

случаев с детьми. 

Челлендж, организованный спасателями, необходим для того, чтобы 

каждый родитель заранее предусмотрел все возможные способы обеспечения 

безопасности своих детей от выпадения из окон. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/emer/press/news/details/823647?lang=ru


ДЧС призывает родителей не оставлять детей без присмотра, ведь от 

этого зависит безопасность их жизни. 
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Разъяснение к проекту постановления Правительства Республики 

Казахстан 

В соответствии Правилами присвоения наименования аэропортам, 

портам, железнодорожным вокзалам, железнодорожным станциям, станциям 

метрополитена, автовокзалам, автостанциям, физико-географическим и 

другим объектам государственной собственности на территории Республики 

Казахстан, а также переименования, уточнения и изменения транскрипции их 

наименований и присвоения собственных имен лиц государственным 

юридическим лицам, юридическим лицам с участием государства (ПП РК № 

281 от 5.03.1996г.) утверждены приказы Министра по чрезвычайным 

ситуациям Республики Казахстан «О присвоении наименований воинским 

частям гражданской обороны» (№211 от 3.06.2024г.) и «О внесении 

изменений в приказ Министра по чрезвычайным ситуациям Республики 

Казахстан от 3 ноября 2020 года № 17 

«Об утверждении Уставов государственных учреждений Министерства 

по чрезвычайным ситуациям Республики Казахстан» (№259 от 3.07.2024г.). 

Внесение изменений в связи с присвоением собственных имен лиц 

героев воинским частям гражданской обороны способствует повышению 

уровня военно-патриотического воспитания, личной ответственности и 

мотивации военнослужащих по поддержанию готовности к выполнению 

задач. 

Изменения в Положение о Министерстве по чрезвычайным ситуациям 

Республики Казахстан вносятся в целях приведения в соответствие 

утвержденных наименований воинских частей гражданской обороны. 

Проект постановления размещен на портале Открытое 

НПА: https://legalacts.egov.kz/npa/view?id=15161073.  

gov.kz 
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РОССИЯ 

 

В Свердловской области стартовал финал «Школы безопасности»  

За 10 дней мероприятия 

XVIII Всероссийские соревнования 

«Школа безопасности» пройдут в 5 

населенных пунктах региона. 

Участвуют 18 команд из 14 

субъектов со всей страны. 

180 участников 

продемонстрируют свои навыки на 

полосе препятствий, в 

комбинированной пожарной 

эстафете, комплексном силовом упражнении, километровой кросс-эстафете. 

Ребята примут участие в ликвидации последствий условных чрезвычайных 

ситуаций, а также в поисково-спасательных работах в природной среде, 

пройдут маршрут выживания и покажут, как умеют организовать быт в 

полевых условиях. Участники соревнований представят судьям креативные 

стенгазеты и визитные карточки команд.  

В первый день состязаний ребята показали свои навыки и командную 

работу в комбинированной пожарной эстафете. Они на скорость надевали 

боевую одежду пожарного, вязали двойную спасательную петлю для 

спасения условно пострадавшем, преодолевали забор и бревно, подключали к 

автоцистерне разветвления и пожарные рукава и поражали мишень водой из 

пожарного ствола. Для участников соревнований была организована 

развлекательная обучающая программа, состоялась церемония 

торжественного старта «ШБ-2024». 

Ежегодно соревнования проводятся для повышения уровня знаний 

детей в области безопасности, пропаганды и популяризации основ 

безопасного и здорового образа жизни, а также отработки практических 

навыков, полученных в рамках учебного курса «ОБЗР». В состязаниях дети 

учатся обеспечивать личную и общественную безопасность, оказывать само- 

и взаимопомощь, быстро и правильно действовать в чрезвычайных 

ситуациях. 

Помимо соревновательной части, участников ожидает увлекательная 

культурная программа, мастер-классы от профессиональных спасателей, 

встреча с известными людьми, знакомство с достопримечательностями, 

культурой и историей Свердловской области. 
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В Запорожье на вооружение МЧС России поступил робот «Кедр»  

Комплекс состоит из двух единиц техники: пожарной и насосно-

рукавной машины.  

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5334110


С их помощью пожарные и спасатели Запорожской области смогут 

тушить огонь в тех местах, куда ранее не смогли бы попасть даже самые 

опытные сотрудники ведомства.  

Комплекс «Кедр» легко 

бронирован и предназначен для 

пожаротушения в условиях, 

связанных с высоким риском для 

жизни и здоровья личного состава, 

доставки боевого расчета к месту 

ЧС и проведения спасательных 

работ. Техника оснащена 

оборудованием пожаротушения, цистернами для воды и пенообразователя, 

средствами видеонаблюдения и системами управления. Робот оборудован 

лафетным стволом с максимальной дальностью подачи воды 60 метров. 

Сотрудники МЧС России уже осваивают новую технику. 
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В Йошкар-Оле состоялись чемпионат МЧС России и первенство МЧС 

России по пожарно-спасательному спорту 

В Республику Марий Эл 

приехали 19 взрослых и 18 детских 

команд из субъектов - всего 570 

спортсменов. 

Три дня они состязались в 

традиционных дисциплинах: подъем по 

штурмовой лестнице в окно учебной 

башни, преодоление 100-метровой 

полосы с препятствиями и двоеборье. 

Чемпионами России по 

пожарно-спасательному спорту стали 

спортсмены из Свердловской области. Серебряные медали достались их 

коллегам из Московской области. Третью ступень на пьедестале почета 

заняли прикладники из команды ХМАО-Югра. 

Лучшие из лучших отправятся отстаивать звание лучших на 

чемпионате мира по пожарно-спасательному спорту, который пройдет с 5 по 

11 сентября в китайском городе Харбин. 

mchs.gov.ru 

 

Сотрудники МЧС России проводят занятия с детьми в лагерях отдыха 

«МЧС России контролирует вопросы пожарной безопасности на 

более 39 тысяч объектов отдыха и оздоровления детей. При этом более 300 

из них имеют выход к воде и задекларировали пляжи. Летом в каждой смене 

сотрудники ведомства обязательные гости: проводят занятия с детьми, 

инструктируют персонал», - отметил глава МЧС России Александр 

Куренков. 

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5334101
https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5335894


 В южных регионах России почти 600 объектов детского отдыха и 

оздоровления с круглосуточным пребыванием детей. Из них 116 

расположены на побережье Черного и Азовского морей. Каждое лето здесь 

отдыхают свыше 500 тысяч детей. Во всех детских оздоровительных лагерях 

сотрудники МЧС России проверяют соблюдение требований пожарной 

безопасности: наличие и исправность автоматической пожарной 

сигнализации, наружного 

противопожарного водоснабжения, 

электросетей и путей эвакуации.  

В Ростовской области на 

берегу Таганрогского залива 

сотрудники МЧС России и 

волонтеры Национального центра 

помощи пропавшим и пострадавшим 

детям организовали для ребят 

масштабный урок безопасности. На 

четырех площадках ребят учили тушить пожар, спасать тонущего и 

оказывать ему первую помощь. Спасатели рассказали школьникам, какие 

опасности таит в себе Азовское море. И одна из них - обратное течение, в 

народе - тягун. Оно возникает неожиданно и даже при штиле может унести 

человека далеко от берега. 

Накануне инспекторы Госпожнадзора МЧС России в одном из лагерей 

крымского Бахчисарая проверили систему автоматической пожарной 

сигнализации и провели учебную эвакуацию. Ребятам рассказали о правилах 

безопасного поведения в быту и на природе, научили пользоваться 

огнетушителем. Непоседы посидели в пожарной машине, примерили боевки 

и потушили условный пожар. 

Инспекторы Центра ГИМС Главного управления МЧС России по 

Республике Крым разобрали с воспитанниками лагеря основные ошибки, 

которые могут привести к беде на море и как их не допустить. Специалисты 

научили действовать в нештатных ситуациях, напомнили номера телефонов 

экстренных служб. Ребята примеряли спасательные жилеты, учились кидать 

спасательный круг и проводить сердечно-легочную реанимацию.  

В оздоровительном лагере Анапы сотрудники МЧС России провели 

пожарные учения с отработкой действий по эвакуации. Практические навыки 

приобрели персонал здравницы и дети. Кроме обязательного минимума, 

сотрудники МЧС России проводят для ребят развлекательные мероприятия: 

игры, викторины, конкурсы. 
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Специалисты МЧС России и стран СНГ обменялись опытом в области 

космомониторинга 

В МЧС России прошел двухдневный международный семинар по 

обмену опытом в области космического мониторинга и прогнозирования 

чрезвычайных ситуаций. 

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5337222


Участие в мероприятии приняли коллеги из чрезвычайных ведомств 

Азербайджана, Армении, Беларуси, Таджикистана и Узбекистана. В 

режиме видеоконференции 

присоединились представители 

Международной организации 

гражданской обороны, Российско-

Сербского гуманитарного центра, 

Российско-Армянского центра 

гуманитарного реагирования, 

чрезвычайных ведомств 

Казахстана и Киргизии, а также 

сотрудники центров управления в 

кризисных ситуациях чрезвычайных ведомств Южной Осетии и Республики 

Абхазия. 

В ходе семинара стороны рассмотрели вопросы международного и 

двустороннего сотрудничества в области предупреждения и ликвидации ЧС. 

Особое внимание уделили цифровизации ведомственных процессов, 

технологиям использования космической информации при мониторинге и 

прогнозировании ЧС, основным направлениям деятельности Национальных 

центров управления в кризисных ситуациях. Участники семинара 

договорились усилить взаимодействие по всем ключевым вопросам 

безопасности и защиты граждан государств Содружества, что станет 

очередным шагом на пути совершенствования деятельности чрезвычайных 

ведомств. 
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МЧС России наделяется правом рассматривать дела о нарушении 

техрегламента ЕАЭС  

Составлять протоколы будут должностные лица ведомства.  

Соответствующий федеральный закон подписан Президентом страны 

Владимиром Путиным.  

«Должностные лица МЧС России наделены правом рассматривать 

административные дела, связанные с нарушением требований технического 

регламента Евразийского экономического союза (ЕАЭС) о безопасности 

продукции, предназначенной для гражданской обороны и защиты от 

чрезвычайных ситуаций. Такими полномочиями наделены главный 

государственный инспектор по пожарному надзору, руководители и 

заместители структурных подразделений и территориальных органов 

ведомства, а также должностные лица структурных подразделений», - 

рассказал глава МЧС России Александр Куренков.  

Для этого Кодекс РФ об административных правонарушениях 

дополнен новой статьей 23.97, позволяющей должностным лицам ведомства 

при выявлении нарушений требований технического регламента составлять 

протоколы и в дальнейшем рассматривать дела. Это позволит законно и 

своевременно пресекать такие правонарушения и, как следствие, 

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5337778


минимизировать риски выпуска в обращение продукции, не 

соответствующей требованиям указанного технического регламента.  

В настоящее время МЧС России контролирует соблюдение 

изготовителем, исполнителем, продавцом требований, установленных 

техническим регламентом. 

mchs.gov.ru 

 

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5337879


КЫРГЫЗСТАН 

 

В Чолпон-Ате стартовали XI международные тренинги по водолазному 

делу для представителей МОГО 

Накануне, 5 июля, на озере Иссык-Куль, в Чолпон-Ате в Центре 

подготовки водолазов и проведения подводно-технических работ 

(Водолазной службе) состоялось официальное открытие очередного XI -го 

международного тренинга по водолазной подготовке под эгидой 

Международной организации гражданской обороны (МОГО). 

Для участия в тренинге прибыли из 11 стран участниц МОГО: 

Иордании, Казахстана, Ливана, Малайзии, Мали, Палестины, России, 

Сербии, Туниса, Саудовской Аравии. 

С приветственной речью выступил первый заместитель министра 

чрезвычайных ситуаций Азамат Мамбетов. Он поздравил водолазов стран 

участниц МОГО с официальным открытием XI-го Международного тренинга 

водолазов, отметив важность и значимость проводимых водолазных 

тренингов, способствующих развитию международного сотрудничества в 

области гражданской защиты, предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций. По словам Азамата Мамбетова, на данном тренинге спасатели 

будут отрабатывать теоретические и практические занятия. 

Главная цель водолазного тренинга - обучение, обмен опытом по 

эффективному использованию водолазного снаряжения, при этом повышая 

свой профессиональный уровень, а также установление постоянного 

контакта в области водолазного дела между представителями государствами-

членами МОГО. 

В рамках 12 дневной программы тренингов планируется провести 

занятия по безопасности и охране труда при выполнении водолазных работ, 

эффективного использования водолазного снаряжения и оборудования, а 

также практические погружения под воду на глубину до 30 метров. 

mchs.gov.kg 
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УЧЕНИЯ 

 

БЕЛАРУСЬ 

 

На Логойщине стартовали учебно-полевые сборы военно-

патриотических клубов ОПЧС 

Оказать первую помощь и вынести пострадавшего, преодолеть 

настоящую тропу «выживания» и примерить боевую одежду спасателя и 

многое другое предстоит участникам учебно-полевых сборов военно-

патриотических клубов ОПЧС, торжественное открытие которых состоялось 

сегодня. 

9 команд – военно-патриотические клубы областных (Минского 

городского) УМЧС, лицея МЧС и ГТФ «Неман» – собрались на базе 

агроэкотуристического комплекса «Белый лось» ГТФ «Неман» (д. Кроква, 

Логойский район, Минская область). Участниками сборов являются как 

мальчики, так и девочки в возрасте от 12 до 16 лет.   

 Основные задачи сбора – 

обучение детей и молодежи 

действиям при возникновении 

чрезвычайных ситуациях, 

формирование 

культуры безопасности и здорового 

образа жизни, развитие интереса и 

стремления к службе спасателей, 

привитие гражданственности и 

патриотизма.  

В течение нескольких дней ребятам предстоит пройти такие конкурсы 

и испытания, как «Скалодром», «Эстафета спасателей», «Преодоление 

веревочного городка», «Летний биатлон», «Тропа выживания», «Бивуак», 

«Песня у костра». Для их преодоления участникам понадобятся уверенные 

знания основ безопасности жизнедеятельности, спортивная подготовка, 

творческие способности, а также командный дух и хорошее настроение.   

Организаторами мероприятия выступают Министерство по 

чрезвычайным ситуациям совместно с Республиканским государственно-

общественным объединением «Белорусское добровольное пожарное 

общество», Белорусской молодежной общественной организацией 

спасателей-пожарных и открытым акционерным обществом «Гродненская 

табачная фабрика «Неман».  

Справочно: По решению Главы государства Александра Лукашенко в 

стране возрождена система военно-патриотического воспитания детей и 

подростков. На сегодняшний день на базе подразделений системы 

МЧС открыты и функционируют 13 военно-патриотических клубов 

(ВПК),  на базе которых наряду с подготовкой к военной службе ребята 

обучаются основам безопасности жизнедеятельности, навыкам оказания 

первой медицинской помощи, развивают свой творческий потенциал и т.д., а 



также участвуют в патриотических мероприятиях, приуроченных как к 

государственным, так и профессиональным праздникам. Обучение в клубах 

проходят более 440 детей и подростков.  

mchs.gov.by 

 

Республиканский отряд специального назначения «ЗУБР»: 

предаттестационные учения ИНСАРАГ 

В мире, где стихийные бедствия и катастрофы случаются все чаще, 

крайне важно эффективное международное сотрудничество для спасения 

жизней. Эту миссию выполняет Международная консультативная группа 

ООН по поиску и спасению (ИНСАРАГ). 7-8 августа Республиканский 

поисково-спасательный отряд РОСН «ЗУБР» проводит тактико-специальные 

учения в рамках подготовки белорусского отряда к переаттестации по 

стандартам ИНСАРАГ, которая состоится уже в следующем году.   

Согласно тактическому 

замыслу, в некоем государстве 

Росналия на глубине 15 км 

произошло землетрясение 

магнитудой 8,2. По данным 

правительства Росналии, 

зарегистрировано более 2000 

погибших, более 30 000 человек 

получили ранения, разрушено 

около 20 000 жилых домов. Общая 

расчетная численность населения 

пострадавшего района составляет 1 035 200 человек. Правительство 

Республики Росналия обращается к мировому сообществу за помощью.   

В режиме реального времени белорусские спасатели последовательно 

отработают ключевые этапы международной поисково-спасательной 

операции, начиная с обработки запроса о помощи, подготовки и направления 

отряда в другое государство. Особое внимание будет уделено так 

называемому международному элементу, поскольку по методологии 

ООН первый прибывший отряд обеспечивает работу международного 

координационного полевого штаба и организует деятельность центра 

приема/отправки иностранных поисково-спасательных отрядов в зону ЧС.  

Главная задача организаторов – создать обстановку максимально 

приближенную к реальности. Для этого на базе филиала «Институт 

переподготовки и повышения квалификации» Университета гражданской 

защиты МЧС инсценирована зона ЧС после крупного землетрясения, где 

спасателям предстоит организовать базовый лагерь, провести разведку 

местности с применением кинологических расчетов, приборов технической 

разведки и поиска, провести поиск и эвакуацию пострадавших из-под 

завалов, оказать им необходимую медицинскую помощь.  

Всего в учениях задействованы 69 человек, 6 поисково-спасательных 

собак, 7 единиц техники.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/458143/


Оценивают действия белорусского отряда коллеги из 

Государственного центрального аэромобильного спасательного отряда МЧС 

России «Центроспас».  

Справочно: В 2013 году белорусский поисково-спасательный отряд на 

базе Республиканского отряда специального назначения блестяще прошел 

аттестацию ИНСАРАГ, заслужив высокую оценку международных 

экспертов. Отряд продемонстрировал высочайший уровень 

профессионализма и способность проводить сложные операции по разбору 

завалов и спасению пострадавших. Он был аттестован как отряд тяжелого 

класса и включен в перечень отрядов, рекомендованных ООН для 

реагирования на чрезвычайные ситуации по всему миру.  

В  2018  году  РОСН  «ЗУБР»  подтвердил  свой  высокий  статус  от

ряда  тяжелого  класса,  пройдя  переаттестацию  ИНСАРАГ.  Эксперты  

ИНСАРАГ  отметили  высокую  оснащенность  отряда  и  профессионализм 

белорусских  спасателей,  способных  проводить  одновременно  операции  на

  двух  участках. Также свой профессионализм белорусские спасатели 

подтвердили во время ликвидации последствий землетрясения в Турции в 

2023 году. 

Белорусские спасатели — высококвалифицированные специалисты, 

участие в ИНСАРАГ позволяет им не только постоянно совершенствовать 

свои навыки, но и приходить на помощь людям в разных уголках мира. 

mchs.gov.by 
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РОССИЯ 

 

Спасатели МЧС России отработали спуски с вертолета на воду  

Спасатели поисково-спасательного отряда имени В.А. Полякова 

Главного управления МЧС России по Сахалинской области совместно с 

экипажем вертолета МИ-8 МЧС 

России, осуществили 

десантирование на водную 

поверхность. 

Такие тренировки - 

неотъемлемая часть подготовки 

спасателей, позволяющая им 

сохранять и совершенствовать 

навыки, необходимые для 

реагирования на чрезвычайные ситуации и спасение людей.  

Перед десантированием провели тщательный инструктаж, проверили 

исправность оборудования. Ключевой момент учений - отработка подъема 

пострадавшего с воды на борт вертолета. Спасатель, экипированный 

гидрокостюмом и системой страховки, спускается на воду с помощью 

лебедки. Бортмеханик должен точечно подвести его к пострадавшему, что в 

условиях непогоды очень непросто. После того, как спасатель обнаруживает 

терпящего бедствие человека, он пристёгивает его к себе и вместе 

поднимаются на борт вертолета.  

Участвовали в тренировке 7 спасателей МЧС России и 3 члена 

экипажа вертолета Ми-8 МЧС России. Такая совместная работа обязательна 

для подтверждения квалификации спасателей и отработки взаимодействия 

между собой и пилотами вертолета. 

mchs.gov.ru 

  

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5337184


НАУКА И ТЕХНОЛОГИИ 

 

Ученые из Стэнфорда назвали огнеупорные кирпичи самым 

эффективным накопителем энергии для нужд индустрии 

Исследователи из Стэнфорда пришли к выводу, что самый быстрый 

переход мировой промышленности к использованию 100 % возобновляемой 

энергии можно обеспечить массовым внедрением в важных отраслях 

накопителей тепловой энергии на базе огнеупорных кирпичей. Это старое 

решение, уходящее корнями в бронзовый век, оказалось самым эффективным 

и экономически оправданным. 

 Огнеупорные кирпичи могут 

решать две важные задачи. Первая 

заключается в накоплении тепла, а 

оптимальными материалами для 

таких кирпичей являются глинозем, 

магнезия и графиты низких сортов. 

Теплоизоляция является второй 

задачей и успешно достигается при 

использовании в качестве основного материала кремнезема. Хранение тепла 

становится более эффективным, если нагретые кирпичи-накопители 

изолировать от внешней среды слоем теплоизолирующих кирпичей. При 

необходимости тепло можно быстро извлечь пропусканием воздушного 

потока сквозь накопители или использованием инфракрасного излучения 

самих нагретых кирпичей.  

Огнеупорные кирпичи, по сути, являются грязью и ее компонентами. 

Ученые разработали и сравнили две модели развития промышленности 149 

развитых стран, виновных в 99,75 % вредных выбросов. Согласно моделям, 

использование технологии огнеупорных кирпичей не только позволит 

промышленности отказаться от энергии углеводородов, но и обеспечит 

экономию на капитальных затратах не менее 1,27 триллиона долларов к 2050 

году.  

techcult.ru 

 

Инновационная одежда пожарного от Innotex 

Передовая методология конструирования БОП. 

Сегодня расскажем об инновационном костюме пожарного (БОП – 

боевая одежда пожарного) от американской компании Innotex. 

О компании 

Компания Innotex® более 30 лет разрабатывает, производит и продает 

огнезащитную одежду для пожарных и спасателей. В настоящее время 

является одним из ведущих североамериканских производителей 

спецодежды, сертифицированной NFPA 1971-2007 (национальный стандарт 

США «Огнестойкие костюмы»). 

https://www.techcult.ru/technology/14110-ogneupornye-kirpichi


Компания Innotex Inc стремится обеспечить пожарных лучшим 

оборудованием для максимальной эффективности их работы. В США 

Innotex® выбирают сотни пожарных подразделений. 

В штате компании 418 сотрудников. Годовой оборот оценивается в 

$12 млн, и последние несколько лет компания демонстрирует ежегодный 

рост на 25%. 

Успешное направление 

В апреле 2016 года Innotex® стартовала с первыми продуктами 

линейки костюмов пожарных Innotex Energy. Благодаря 

высокотехнологичным достижениям науки в этой линейке сочетаются 

непревзойденная защита и комфорт. 

Основываясь на исследованиях, патентных сведениях, практическом 

опыте и запросах пользователей, Innotex внедрила удачную технологию 

трехмерной вентиляции Aiflow™, которая повышает комфорт и 

производительность, предлагая при этом широкое поле возможностей 

конструирования и проектирования новых узлов.  

 
Схема устройства объемного вентиляционного лабиринта Aiflow™, 

представляющего собой опору ложемента баллонов дыхательного 

аппарата. Выполнена из полимерной пены и покрыта объемной 

износоустойчивой сеткой. 

В 2017 году компания сконцентрировалась на поиске оптимальных 

материалов, блокирующих 99,98% канцерогенных частиц размером от 0,1 до 

1,0 микрон. Это практичное решение появилось в ответ на обеспокоенность 

по поводу роста заболеваемости раком среди пожарных. Так была освоена 

еще одна технология, получившая название Gray™. Она защищает зоны 

наибольшего риска (шею, запястья, туловище и ноги), обеспечивая при этом 

максимальную мобильность и не сковывая движений. 

 

Топ – Innotex Energy Elit 

Лидирующая, технически сложная и самая продвинутая новая модель 

– костюм пожарного Innotex Energy Elit. Запатентован в США и Канаде. 

https://getsiz.ru/nevidimyj-vrag-pochemu-gryaznaya-boyovka-mozhet-stat-prichinoj-onkologii-u-pozharnyh.html


Выполнен из комплекта высокотехнологичных материалов мировых лидеров 

DuPont (Kevlar и Nomex) и TenСate.   

Лозунг из буклета нового продукта: «Мы тщательно продумали 

экипировку ENERGY™ ELITE, чтобы обеспечить ее максимальную 

долговечность. Мы проанализировали каждую деталь, вплоть до последнего 

шва». 

Материалы 

Innotex сотрудничает как с глобальными произвдителями материалов 

– DuPont, Tencate, так и с узкоспециализированными технологическими 

компаниями – Safety Components, Stedfast. 

Материалы в костюме пожарного постепенно превращаются в 

слоистые композиты, где каждый слой выполняет определенную функцию, а 

вместе они создают мощный комплекс функциональной защиты. 

 

Safety Components исследует возможности модификации твилового 

переплетения нитей и волокон TenCate, создавая новые структуры с 



экстремальными показателями защиты. Эти материалы применяются для 

наружных оболочек костюмов Innotex. 

Stedair предлагает инновационные влагонепроницаемые мембраны 

для костюмов пожарного. 

 
Сама мембрана, помимо влагозащиты и отвода естественной 

испарины, имеет дополнительные слои для защиты от токсических веществ, 

патогенов, крови и пота. 

 

Инжиниринг «метаболических зон» 

Проектировщики разбили костюм на две базовые «метаболические 

зоны» (терминология Innotex). 

В физиологии термин «метаболизм» обозначает жизненно важный 

процесс, последовательность химических реакций, обеспечивающих 

нормальное функционирование организма с поддержанием жизни. 

 

 По аналогии в конструировании высокотехнологичного панциря, 

которым является костюм пожарного, учитываются жизненно важные 

процессы обеспечения подвижности, растяжимости, воздухообмена, отвода 

естественной влаги и защиты от воды при работе с брандспойтом, защиты от 

огня и теплоизоляции. 



Схема расположения и структурного строения «метаболических зон». 

Зона 1: наружная оболочка – вентилируемый сетчатый слой из 

кевлара – влагозащитный слой – слой термостойкой подкладки. 

Зона 2: наружная оболочка – влагозащитный слой – слой 

термостойкой подкладки. 

1-я зона наиболее подвержена воздействию высоких температур, 

поэтому здесь оптимизирована тепловая защита. 

В пакет введена кевларовая сетка с объемной ячеистой структурой. 

Это значительно повышает тепловую защиту, а также создает специально 

устроенный воздушный барьер для дополнительной изоляции. 

Для этой области подобран более тонкий утеплитель, улучшающий 

отвод влаги. Эти меры обеспечивают пожарным максимальную тепловую 

защиту при минимальной потере воздухопроницаемости. 

2-я зона меньше подвержена воздействию высоких температур. Это 

своего рода область тепловой тени (корпус прикрыт руками), поэтому тут 

оптимизирована воздухопроницаемость, организован отвод влаги. 

Выбран более легкий состав пакета материалов с более тонкой 

термоизоляцией. Это значительно улучшает влагозащитные свойства, на 25% 

повышает воздухопроницаемость. 

Схема зонирования куртки Energy™ Elite с внутренней стороны 

(куртка вывернута наизнанку). 

В конструкции куртки Energy™ Elite переработана система 3D 

вентиляции Airflow™. 

Система вентиляции Airflow™ показана на вывернутой наизнанку 

куртке. Хорошо видны ремни для ношения куртки при транспортировке и 

устройство эластичных огнестойких и влагозащитных манжет. 



Система представляет собой анатомически сформированные (с учетом 

биомеханики движений) рельефные подушки, распределяющие нагрузку от 

носимого ложемента с баллонами дыхательного аппарата. Выемки между 

подушками отводят влагу. Подушки покрыты износоустойчивой кевларовой 

сеткой с особой текстурой, которая способствует вентиляции и влагоотводу 

на поверхностях контакта с телом пожарного. 

 
Схема зонирования брюк Energy™ Elite с внутренней стороны (брюки 

вывернуты наизнанку). 

 
Эти инновации в конструкции костюма пожарного значительно 

улучшают воздухопроницаемость, комфорт и мобильность пожарного. 



Детали и проработка узлов 

Оригинальное и смелое решение конструкторов – ответ на пожелания 

клиентов. 

 
Предложена ни на что не похожая Т-образная клапан-застежка 

горловины на велькро. У застежки проработан язычок, удобно поддеваемый 

даже рукой в перчатке.  

Застегнуть куртку наглухо, защитив область шеи и подбородка можно 

буквально одним движением (для пожарного важна экономия времени). 

Эргономичный дизайн переменной высоты воротника-стойки тщательно 

просчитан, учитывает сопряжение контура и объема маски дыхательного 

аппарата. 

 
В состав костюма входит балаклава – защитный капюшон с 

нагрудником (1) – выполненная из смеси волокон: 20% Nomex и 80% Lenzing. 

Материал создан по фирменной технологии Innotex Gray™ и 

представляет собой барьер для 99,8% канцерогенных частиц размером до 0,1 

мкм (требование стандарта NFPA 1971: 2018 редакции – минимум 90%). 



 
Также материал Innotex Gray™ применен в отделке манжет (2), 

специально введены дополнительные манжеты в ширинке (3), по подолу 

куртки (4) и по низу штанин (5). 

 
Под воротником есть пройма (А) для возможности продевания стропа 

от привязи, пропускаемой под курткой. В случае, когда строп не 

используется, пройма закрыта клапаном. 

Построение плечевого шва Full-motion™ (В) не ограничивает 

естественные движения руки, обеспечивая высокую подвижность и минимум 

складок на плечах. 

Манжеты рукава (С) с фиксацией петлями на больших пальцах 

повышают защиту тыльной части кистей без ущерба для их подвижности. 

Швы в плечах (D) со светоотражающей окантовкой не только 

улучшают видимость в темных замкнутых пространствах, но и помогают 

держать форму куртки. 

 
Язычки карманов (Е), клапана ширинки (F) имеют широкие ухваты с 

мягкой подкладкой (легко нащупать даже в перчатках). 

Под ширинкой находится вкладыш No-gap™ (G): это дополнительная 

огнезащитная завеса, предохраняющая половые органы от воздействия 

повышенных температур. Конструкция вкладыша с непрерывной застежкой-



молнией внахлест устраняет зазоры между внешней оболочкой и 

термоизоляционным вкладышем. 

Ромбовидная эластичная вставка Complete-motion crotch™ (Н) 

обеспечивает большую свободу движений, предотвращает защемление, 

неудобство при работе на корточках, в неудобных рабочих позах. 

Глаза, уши, шею, лицо, тыльные стороны ладоней, область поясницы, 

пупок, половые органы необходимо защищать.  

 
Брюки с низкой посадкой имеют съемные подтяжки. В комплект 

входит 2-дюймовый ремень Nomex® (I) с быстросъемной пряжкой. При 

замене подтяжек на ремень вес переносится с плеч на бедра, что снижает 

утомляемость. В запросах пожарных присутствуют оба варианта – все 

зависит от комплекции, образа жизни, выполняемых операций. 

В коленном сгибе заложены складки под упрочненной накладкой (J), 

что обеспечивает повышенную подвижность вместе с применением более 

тонкого («Зона 2») пакета материалов в подколенном сгибе. 

Кромки штанин и рукавов Durahem™ (защищено патентом США): по 

краю пришита сверхпрочная арамидная окантовка от истирания. 

Опционально может быть встроена 3D защита колен (L). Вкладыши, 

состоящие из нескольких элементов, обеспечивают подвижность колен и 

одновременно высокий уровень защиты от ударов, проколов, порезов и 

высокотемпературного воздействия. 

Костюм Energy™ Elite выверен до последнего шва: для создания 

флагманского продукта проведено множество исследований. 

Цена комплекта у дистрибьюторов составляет USD 3000. Дорого? Все 

в балансе со спасенными жизнями, с экономическим эффектом от действий 

пожарных. 

Инновации для СИЗ 

Мы привыкли, что костюмы создаются из одного вида ткани, 

максимум с подкладкой и усилительными накладками. В рассмотренной 

модели предлагается идея зонирования, учитывающая площади, 

подвергающиеся максимальному воздействию теплового потока, огня, воды; 

отдельно выделены физиологические зоны вентиляции, функционально 

подвижные и растяжимые области. 

Предлагаем применить методологию создания данного костюма к 

другим вариантам униформы: костюмам сварщика, металлурга, литейщика, 

термиста. 



Необходимо отметить, что похожие инновации внедряются и в 

России. Например, модельный ряд защитной одежды для сварщика с 

большим количеством полезных опций от «Техноавиа», новые костюмы 

пожарных от «БТК групп», боевая одежда пожарного с интегрированной 

страховочной привязью от «Энергоконтракта». 

Принимайте во внимание передовые достижения, обобщайте, 

развивайте и действуйте! 

getsiz.ru 

  

https://getsiz.ru/novinki-rossiiskogo-rynka-siz-aprel.html
https://getsiz.ru/btk-grupp-formiruet-standarty-budushchego-v-zashchite-pozharnogo-na-vystavke-kompleksnaya-bezopasnost-2024.html
https://getsiz.ru/btk-grupp-formiruet-standarty-budushchego-v-zashchite-pozharnogo-na-vystavke-kompleksnaya-bezopasnost-2024.html
https://getsiz.ru/vystavka-vnot-2023-chast-1.html
https://getsiz.ru/innovatsionnaya-odezhda-pozharnogo-ot-innotex.html
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НОВОСТИ СТРАН БЛИЖНЕГО И ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 

Россия. В Омске на НПЗ загорелась лафетная установка 

01.08.2024 

Пожар произошел на нефтеперерабатывающем заводе в Омске, горела 

лафетная установка на площади 300 кв. м. Об этом ТАСС сообщали в оперативных 

службах. 

«На Омском нефтеперерабатывающем 

заводе на проспекте Губкина произошел пожар. 

Открытым огнем горит лафетная установка, 

площадь пожара составляет 300 кв. м», – сказал 

собеседник агентства. 

Причины возгорания 

устанавливаются, добавили в оперативных 

службах. 

Позже в «Газпром нефти» сообщили о ликвидации пожара. Пострадавших  

в результате пожара нет, завод работает в штатном режиме. 

«Автоматической системой пожарной безопасности завода было 

зафиксировано возгорание во вспомогательном 

помещении насосной. Сработавшие средства 

автоматизированного пожаротушения и пожарная 

служба оперативно локализовали возгорание», – 

добавили на Омском НПЗ. 

Омский НПЗ является одним из самых 

крупнейших в мире. Установленная мощность 

предприятия – порядка 20,5 млн тонн нефти в год. 

В новость внесены изменения (19:10 мск) – 

добавлена информация о ликвидации пожара.  

https://tass.ru/proisshestviya/21511243 

США. Авария автоцистерны привела к утечке 2000 галлонов топлива в 

округе Кутенай штат Айдахо 

02.08.2024 

Авария автоцистерны привела к утечке 2000 галлонов топлива в округе 

Кутенай, (Ратдрум, Айдахо). 

Полуприцеп, тянущий прицеп, 

полный дизельного топлива, 

перевернулся на повороте на шоссе 41 в 

пятницу днем, из-за чего разлилось 2000 

галлонов топлива. 

По данным полиции штата Айдахо 

(ISP), водитель трактора Kenworth  

и полуприцепа Polar из Южной Дакоты  

не подготовился к повороту должным 

образом. 



Жители радиусом в одну милю от разлива получили сообщение от 911, 

оповещающее об инциденте, и офис шерифа округа Кутенай эвакуировал жилые 

дома, которые могли пострадать от разлива. 

Полиция сообщает, что бригада транспортного департамента Айдахо смогла 

быстро устранить экологическую опасность, перекачав топливо в новый прицеп-

цистерну. 

По данным ISP, водитель транспортного средства не пострадал и был 

оштрафован на месте аварии. Seasons Road и State Highway 54 открыты только для 

движения в жилых районах до тех пор, пока проезжая часть не будет эффективно 

очищена. 

https://www.khq.com/news/tanker-truck-crash-causes-2-000-gallon-spill-in-

kootenai-county/article_ce07dd4c-51b3-11ef-b48a-9fa570e316a6.html 

Греция. На территории бывшего аэропорта Афин уничтожили бомбу времен 

Второй мировой 

02.08.2024 

Греческие саперы уничтожили контролируемым взрывом бомбу времен 

Второй мировой войны, обнаруженную на 

стройке, развернутой на территории 

бывшего афинского международного 

аэропорта Эллиникон. Об этом сообщило 

Афинское Македонское агентство новостей 

(ANA-MPA). 

По его словам, бомба была большой  

и мощной (около 226 кг). Операция по ее 

ликвидации прошла гладко, согласно плану, 

составленному батальоном разминирования 

сухопутных сил Министерства национальной обороны. Вокруг бомбы были 

созданы огромные защитные насыпи, которые поглотили ударную волну и не 

оказали воздействия на прилегающие территории. Взрыв был слышен во всем 

афинском пригородном районе Глифада. 

«Бомба времен Второй мировой войны была полностью успешно 

обезврежена нашими вооруженными силами. Все прошло согласно 

установленному плану», – сказал журналистам мэр Глифады Йоргос Папаниколау. 

На огромной территории бывшего афинского международного аэропорта 

Эллиникон в настоящее время идет подготовка к строительству объектов 

туристическо-делового и развлекательного комплекса с казино, парковой и 

пляжной зоной. Старт началу реализации 

этого проекта общей стоимостью в 8 млрд 

евро дал летом 2020 года премьер-министр 

Греции Кириакос Мицотакис. На первом 

этапе ведется расчистка территории, 

ликвидация взлетно-посадочных полос и 

снос различных построек, а также 

подготовка к сооружению объектов самого 

https://www.amna.gr/en


комплекса. Премьер заявлял, что этот огромный парк с туристическо-деловой 

зоной на побережье Средиземного моря, занимающий площадь в 250 га, станет 

катализатором экономического роста страны.  

https://tass.ru/proisshestviya/21520385 

Россия. На Сахалине развернули пункт временного размещения после взрыва 

бытового газа в квартире 

02.08.2024 

Пункт временного размещения развернули на Сахалине для жителей 

подъезда после взрыва бытового газа в квартире пятиэтажного дома в поселке 

Шахтерск Углегорского района Сахалинской области. Об этом сообщил глава 

Углегорского городского округа Федор Филин. 

Как сообщили ранее в ГУ МЧС России по Сахалинской области, в одной  

из квартир жилого пятиэтажного дома  

в поселке Шахтерск произошел взрыв 

бытового газа, в результате пострадали 

два человека, они были переданы бригаде 

скорой помощи. 

«Жильцы соседних квартир  

не пострадали, однако мы не можем 

рисковать. Было принято решение 

развернуть пункт временного размещения 

для жителей подъезда, получившего повреждения», – написал Филин в Telegram-

канале. 

Глава Углегорского района дал указание опросить всех жителей подъезда, 

необходимо ли им разместиться в развернутом ПВР. Проводится экспертиза 

состояния несущей стены дома 

«Для органов управления и сил, задействованных в обслуживании  

и содержании здания, вводится режим повышенной готовности», – добавил 

Филин.  

https://tass.ru/proisshestviya/21520827 

Азербайджан. В Азербайджане потушили пожар на судне на Каспии 

03.08.2024 

Сотрудники МЧС Азербайджана спустя двое 

суток работы смогли полностью потушить сильный 

пожар на снабженческом судне 

 в Каспийском море. Об этом говорится  

в сообщении пресс-службы ведомства. 

31 июля МЧС Азербайджана сообщило 

о пожаре на судне в открытом море в 70 км  

от берега. Экипаж и все находившиеся на борту были эвакуированы на суда 

поблизости, никто не пострадал.  

https://tass.ru/proisshestviya/21523609 

http://tass.ru/proisshestviya/21518927
https://t.me/fedor_filin/1909
https://t.me/fedor_filin/1909
https://tass.ru/proisshestviya/21493311


Польша. Недалеко от Плоньска на дороге сгорело 35 000 литров топлива 

03.08.2024 

В вечерние часы на трассе Плоньск-Нове-Място возле деревни Боленцин 

(Мазовецкое воеводство) цистерна столкнулась с легковым автомобилем. Один 

человек получил ранения и был доставлен в ближайшую больницу. Произошла 

утечка топлива с последующим загоранием.  

https://ground.news/article/an-accident-involving-a-tanker-near-plonsk-there-was-

a-fuel-leak 

Индия. Грузовик с баллонами с водородом перевернулся и взорвался на шоссе 

Мумбаи-Ахмадабад 

03.08.2024 

Один человек пострадал в результате пожара после 

того, как грузовик с баллонами с водородом перевернулся на 

шоссе Мумбаи-Ахмадабад в Васаи Пхата перед D Mart  

на разделительной полосе шоссе Мумбаи-Гуджарат в субботу 

утром (3 августа). Водитель транспортного средства  

с регистрационным номером GJ 12BY 2255 не справился  

с управлением, в результате чего транспортное средство 

перевернулось. Получив информацию, пожарные прибыли на 

место и взяли пожар под контроль. 

Согласно информации, предоставленной 

информационным агентством ANI, водитель грузовика не справился с 

управлением, и транспортное средство перевернулось на шоссе после 

столкновения с разделительной полосой. В связи с 

этим на дороге Годбундер образовалась крупная 

пробка. В это время все движение на шоссе Мумбаи  

и Гуджарат было остановлено на безопасном 

расстоянии. Движение еще не вернулось в нормальное 

русло. 

Тяжелые транспортные средства, проезжающие 

по дороге Годбундер, были остановлены, а другим 

водителям автомобилей предложено использовать 

альтернативные маршруты по дороге Годбундер, 

чтобы добраться до шоссе Ахмадабад, говорится в дорожном совете отделения 

дорожного движения Тхане. 

Старший инспектор Джитендра Ванкоти из полицейского участка Пелхар 

сообщил LokmatTimes.com: «Пожар находится под контролем. Он потушен. 

Однако ситуация на дорогах остается мрачной с обеих сторон. Дорожные власти 

находятся на месте и работают над тем, чтобы перенаправить движение». 

Пассажирам рекомендуется избегать этого района и выбирать 

альтернативные маршруты, чтобы не застрять в пробке. 

https://timesofindia.indiatimes.com/city/thane/truck-carrying-hydrogen-gas-

cylinders-overturns-explodes-on-mumbai-ahmedabad-highway-traffic-

disrupted/articleshow/112239919.cms 



Мужчина погиб, когда аттракцион на ярмарке развалился 

03.08.2024 

Мужчина погиб, когда рука, перевозившая его пассажирскую тележку, 

оторвалась от аттракциона «Сальтамонтес» (кузнечик) на фестивале Матама в 

Виго, Испания.  

Инцидент произошел около 2 часов ночи в субботу, когда мужчина был 

раздавлен между кабиной аттракциона и ограждением — по данным полиции,  

он катался на аттракционе со своей женой и дочерью, которые также получили 

травмы, когда их выбросило. 

https://www.facebook.com/AmusementRideAccidents/ 

США. В штате Айова  произошло крушение грузового поезда 

железнодорожной компании Union Pacific  

04.08.2024 

Грузовой поезд компании Union Pacific сошел с рельсов около 5 часов вечера 

по местному времени в понедельник к востоку от 

Глиддена, штат Айова, говорится в заявлении 

Union Pacific. В результате аварии произошел сход 

с рельсов 38 грузовых вагонов с углем. 

Пострадавших не было, и бригады отреагировали 

на инцидент, говорится в заявлении, добавив, что 

расследование инцидента продолжается. Глидден 

находится примерно в 90 милях к северо-западу от 

Де-Мойна. 

Что касается других повреждений, 

представитель Union Pacific сообщил USA TODAY 

во вторник утром, что ведутся работы по уборке 

вагонов, и после их завершения будет проведена оценка путей. 

Ранее в понедельник городской чиновник сообщил KCCI, что все 

железнодорожные переезды снова открыты. 

Union Pacific Railroad работает под управлением Union Pacific Corporation, 

соединяя 23 штата в западных двух третях страны по железной дороге, говорится 

на веб-сайте компании.  Согласно информации на ее веб-сайте, железнодорожная 

компания эксплуатирует 7154 локомотива. 

Видеокадры, снятые с места инцидента, показывают вагоны поезда разных 

оттенков зеленого цвета, сваленные на рельсах, почти как детали Lego, с товарами, 

которые они везли, вываленными наружу. 

https://www.xn--80afchn0c3a3g.xn--p1ai/news.php?readmore=776 

 

 

 



Германия. DPA: в Германии 22 человека пострадали из-за взрыва на гоночной 

трассе 

04.08.2024 

Как минимум 22 человека пострадали в результате взрыва на гоночной 

трассе «Нюрбургринг» (федеральная земля 

Рейнланд-Пфальц) в Германии. Об этом пишет 

агентство DPA со ссылкой на полицию Кобленца. 

По его информации, инцидент произошел 

во время пробного заезда перед гонкой ADAC 

Ruhr Cup, которая должна состояться в субботу.  

В результате взрыва четыре человека получили 

тяжелые травмы, остальные – легкие. Как 

считают в полиции, причиной произошедшего 

стал взрыв баллона высокого давления в зоне поддона. В настоящее время 

расследование еще  

не завершено и продолжится в дневное время 3 августа. 

Шестичасовая гонка ADAC Ruhr Cup, как и планировалось, состоится  

3 августа. Организаторы дали командам и гонщикам разрешение на участие в 

гонке.  

https://tass.ru/proisshestviya/21522329 

Россия. В Бурятии паводком повредило три моста на федеральной трассе 

04.08.2024 

Три моста повреждены паводковыми водами на федеральной трассе 

«Байкал»  

в Бурятии. Об этом написал в своем Telegram-канале глава региона Алексей 

Цыденов. 

«Два участка федеральной трассы в зоне затопления. Есть проблемы пока  

с тремя мостами. Для обеспечения бесперебойного движения легкового и грузового 

транспорта, следующего по маршруту Улан-Удэ – Чита, альтернативная объездная 

дорога, по которой возможно движение: Чита – Закульта – Новокижингинск – 

Кижинга – Хоринск – Улан-Удэ», – написал глава республики. 

В Мухоршибирском районе произошел перелив дамбы на Хонхолойском 

водохранилище. Из-за размытия участков федеральной трассе Р-258 «Байкал» 

приостановлено движение транспорта с 540-го по 590-й км.  

https://tass.ru/sibir-news/21526251 

США. Ребенок погиб после того, как 

надувной батут взлетел в воздух 

04.08.2024 

Ребенок погиб после того, как надувной 

батут взлетел в воздух. 

[4 августа 2024 г.] Пятилетний мальчик 

погиб, а еще один ребенок получил ранения, 

https://www.dpa.com/en
https://t.me/alexeytsydenov/5441


когда батут, в котором они находились, подлетел к земле во время бейсбольного 

матча в штате Мэриленд около 9 часов вечера в пятницу, сообщили власти. 

Надувная конструкция вылетела на игровое поле стадиона Regency Furniture 

в Уолдорфе во время игры бейсбольной команды Southern Maryland Blue Crabs. 

«Порыв ветра отбросил ее на высоту примерно 15–20 футов 

https://www.facebook.com/AmusementRideAccidents 

Пакистан. Судья и его жена пострадали при обрушении лифта 

04.08.2024 

Ресторан в Хафизабаде был опечатан после того, как судья по гражданским 

делам и его жена получили травмы при обрушении лифта в субботу. 

Служба спасения 1122 сообщила, что, когда рухнул лифт закусочной рядом  

с районными судами, в нем находились судья по гражданским делам Саджид Билал  

и его жена Рабия Джалал. В результате падения обе ноги судьи были сломаны, его 

жена также получила травмы. Спасатели доставили супругов в травматологический 

центр Хафизабада. 

Пострадавший судья был отправлен в Фейсалабад, и он принадлежит  

к соседней деревне Нидала. 

Вскоре после инцидента местная администрация опечатала ресторан. 

https://epaper.dawn.com/DetailImage.php?StoryImage=04_08_2024_176_005 

Россия. В Кирове произошел пожар на территории фанерного комбината 

04.08.2024 

Пожарные тушат возгорание на площади 900 кв. м на территории фанерного 

комбината в Кирове. Об этом сообщили в пресс-службе ГУ МЧС России  

по Кировской области. 

«Поступила информация о пожаре в деревянном неэксплуатируемом 

административном здании на территории 

фанерного комбината в Нововятском районе 

Кирова. Пожар локализован на площади 900 

кв. м», – говорится в сообщении. 

По данным ведомства, угрозы 

распространения огня на другие объекты нет. 

Пострадавших, по предварительным данным, 

нет. 

В тушении задействовано шесть пожарных расчетов МЧС России и 

областной пожарно-спасательной службы. 

Позже в ведомстве заявили о ликвидации открытого горения. «Открытое 

горение ликвидировано в 01:26 мск, проводится проливка места пожара», – 

говорится в сообщении. 

В новость внесены изменения (01:42 мск) – добавлена информация  

о ликвидации открытого горения.   

https://tass.ru/proisshestviya/21525759 

 



Россия. В Волгограде произошел пожар на электроподстанции 

05.08.2024 

Разлив масла с последующим возгоранием 

произошел на подстанции  

в Ворошиловском районе Волгограда. Пожар 

ликвидирован, сообщили журналистам в пресс-службе  

ГУ МЧС по Волгоградской области. 

«В 23:22 [мск] 4 августа поступило сообщение  

о пожаре в Ворошиловском районе г. Волгограда.  

По прибытии первых пожарно-спасательных подразделений 

было установлено, что на электрической подстанции 

произошел разлив масла с последующим горением  

на площади 5 кв. м», – говорится в сообщении. 

Пожар был ликвидирован в 00:02 мск, погибших и 

пострадавших нет, причина возгорания устанавливается.  

https://tass.ru/proisshestviya/21529215 

Россия. Под Самарой устраняют последствия жесткого ДТП с двумя 

грузовиками и элитной иномаркой 

05.08.2024 

Утром в понедельник, 5 августа 2024 года, в Самарской области произошло 

жесткое ДТП, которое парализовало движение по федеральной трассе Р-229. Там 

около семи утра столкнулись грузовик, 

нефтевоз и элитная иномарка.  

Цистерна перегородила дорогу. 

По данным полиции, все случилось на  

1 км трассы Самара - Пугачев-Энгельс -

Волгоград. По неустановленной пока причине 

столкнулись грузовик SCANIА, грузовик 

IVECO с полуприцепом-цистерной и легковой 

автомобиль Lexus. У последнего оказалась 

разбита вся передняя часть. А нефтевоз опрокинулся на бок и полностью 

перегородил проезжую часть, заблокировав тем самым движение на участке. В 

результате ДТП произошел розлив топлива. Сейчас там работают сотрудники ряда 

служб, которые устраняют последствия происшествия. 

«Пострадали водители Lexus и IVECO», – сообщили в пресс-службе ГУ 

МВД по Самарской области. Сотрудники правоохранительных органов выясняют, 

что стало причиной ДТП и кто его спровоцировал. 

В Центре по делам ГО, ПБ и ЧС рассказали, что мужчину, который ехал  

за рулем легковушки, зажало в салоне. Пожарные-спасатели достали его  

из покореженное машины с помощью гидравлического инструмента. 

https://pda.samara.kp.ru/daily/27616.5/4967788/ 

 

https://www.samara.kp.ru/online/news/5930907/
https://www.samara.kp.ru/online/news/5930907/
https://pda.samara.kp.ru/daily/27616.5/4967788/


Россия. В Башкирии при возгорании газовоздушной смеси погибли три 

человека 

05.08.2024 

Уголовное дело возбуждено в 

Башкирии, где на одном из предприятий в 

результате возгорания газовоздушной смеси от 

термических ожогов погибли три работника. 

Об этом сообщило в Telegram-

канале следственное управление СК РФ по 

региону. 

–Предварительным следствием 

установлено, что 5 августа на территории 

одного из предприятий в Стерлитамаке при проведении работ по демонтажу 

старого трубопровода в производственном здании произошло возгорание 

газовоздушной смеси. В результате трое работников получили термические ожоги, 

от которых скончались на месте происшествия», – говорится  

в сообщении. 

По этому факту возбуждено уголовное дело по признакам преступления, 

предусмотренного ч. 3 ст. 217 УК РФ (нарушение требований безопасности 

опасных производственных объектов, повлекшее по неосторожности смерть более 

двух лиц). На предприятие, где произошло ЧП, выехали руководитель и 

следователи ведомства, сотрудники МВД и МЧС, а также представители других 

экстренных служб. 

В управлении добавили, что в настоящее время проводится осмотр места 

происшествия, по результатам которого назначат судебные экспертизы для 

установления причины возгорания. Следствие также даст правовую оценку 

действиям лиц, ответственных за соблюдение требований промышленной 

безопасности на объекте.  

https://tass.ru/proisshestviya/21536095 

Россия. В Ненецком АО возбудили уголовное дело по факту разлива 

нефтепродуктов 

06.08.2024 

Уголовное дело по факту разлива нефтепродуктов возбуждено в Ненецком 

автономном округе (НАО). Об этом сообщает пресс-служба СУ СК по 

Архангельской области и НАО. Разлив произошел 18 мая 2024 года при работах на 

трубопроводе. 

«В Ненецком автономном округе 

возбуждено уголовное дело по факту разлива 

нефтесодержащей жидкости, – указано  

в сообщении. – Региональными следственными 

органами СКР возбуждено уголовное дело по 

признакам преступления, предусмотренного  

ч. 1 ст. 217 УК РФ (нарушение требований 

промышленной безопасности опасных 

https://t.me/sledcom02/2447
https://t.me/sledcom02/2447


производственных объектов, повлекшее по неосторожности причинение крупного 

ущерба)». 

18 мая 2024 года на территории Ненецкого автономного округа проводились 

работы по установке усиливающего элемента на трубопроводе. В результате 

дренирования отсоединился один из рукавов высокого давления. Произошел 

разлив  

4 тыс. кубометров нефтесодержащей жидкости. Ущерб окружающей среде 

оценивается в 500 тыс. рублей, уточнили в пресс-службе.  

https://tass.ru/proisshestviya/21538161 

Россия. В Вязьме назвали возможную причину обрушения моста 

06.08.2024 

Подрядчики, по данным прокуратуры, 

проводя ремонт Панинского путепровода в 

Вязьме, уложили асфальт на старый слой 

покрытия, что увеличило нагрузку на 

конструкции и могло стать причиной их 

обрушения. Об этом сообщила пресс-служба 

прокуратуры 

Смоленской 

области. 

«Укладка подрядчиками асфальтобетонного 

покрытия без выполнения работ  

по срезке поверхностного слоя асфальта привела к 

увеличению нагрузки на мост, что могло 

послужить причиной его обрушения в апреле 2024 

года», – говорится в сообщении.  

https://tass.ru/proisshestviya/21540635 

Россия. В Коми на газоперерабатывающем заводе произошло возгорание 

06.08.2024 

Возгорание произошло на 

газоперерабатывающем заводе (ГПЗ) в 

Усинском районе Республики Коми. 

Пострадавших нет, сообщил ТАСС 

руководитель Усинского округа Николай 

Такаев. 

«Произошла утечка и возгорание на 

газоперерабатывающем заводе. 

Оперативно потушили. Пострадавших 

нет», – сообщил ТАСС Такаев. 

По данным главы муниципалитета, последствия утечки ликвидированы, на 

месте работают оперативные службы. Причины происшествия устанавливаются.  

https://tass.ru/proisshestviya/21542009 

 



Китай. На юге Китая при обрушении жилого дома погибли три человека 

07.08.2024 

Три человека погибли, еще один 

получил травмы при обрушении 

двухэтажного жилого дома в провинции 

Гуандун на юге Китая. Об этом сообщило 

агентство Xinhua. 

По его сведениям, ЧП произошло в 

городе Чжухай. Согласно предварительным 

данным, причиной происшествия мог стать 

взрыв газа. 

Полиция выясняет детали обрушения здания, ведется следствие.  

https://tass.ru/proisshestviya/21546845 

Россия. В Барнауле рухнул башенный кран на улице Пролетарской 

07.08.2024 

Башенный кран упал на землю, едва  

не задев жилой дом. На место приезжали 

сотрудники полиции. Информации  

о пострадавших пока нет 

7 августа в Барнауле обрушился 

башенный кран, сообщает Barnaul  

22 в Telegram-канале. 

ЧП произошло на улице 

Пролетарской, 22. Конструкция упала рядом 

с жилым домом, снеся металлический забор. 

«Чудом не попал на жилой дом», – отметила очевидица. 

https://tolknews.ru/proissestvia/173861-v-barnaule-upal-bashenniy-kran-na-ulitse-

proletarskoy#pic_326183 

 

 

https://english.news.cn/
https://tolknews.ru/jump?to=https%3A%2F%2Ft.me%2Fbarnaul22official%2F54270
https://tolknews.ru/jump?to=https%3A%2F%2Ft.me%2Fbarnaul22official%2F54270


ПРИЛОЖЕНИЕ  

Гиганты, на арену! «ПИР» презентует первый 220-тонный самосвал 

SANY 

 

Что ж, можно сказать, что компания «Партнёрство, Инвестиции, Развитие» 

(ООО «ПИР») в этом году превзошла себя — себя прошлогоднюю. На «Уголь 

России и Майнинг 2023» «ПИР» — эксклюзивный дистрибьютор 

горнодобывающего оборудования SANY в России — представила 150-тонный 

карьерный самосвал SET150S, и 

машина буквально произвела фурор. А 

в этом году на новокузнецкую 

выставку компания привезла уже Sany 

SET240S номинальной 

грузоподъёмностью 220 тонн. На 

данный момент это самый большой 

самосвал в линейке производителя, и в 

Кузбассе в начале лета состоялась его 

российская премьера: в павильоне 

«Кузбасской ярмарки» гости выставки 

фотографировались на фоне самосвала 

с серийным номером 001. Это первая 

машина такого класса, произведённая китайским заводом для продажи. 

Как говорят специалисты ООО «ПИР», создавая 220-тонную машину, 

инженеры SANY во многом полагались на опыт, полученный при разработке 

предыдущих моделей, в частности, 150-тонного самосвала, использовав наиболее 

удачные решения. Так, сердцем новой машины стал уже известный рынку 

двигатель Weichai WP17. Но «фишка» в том, что в груди железного гиганта бьются 

сразу три сердца. 

«Главная особенность Sany SET240S — электромеханическая трансмиссия с 

приводом от трёх дизельных двигателей. Это особенности подхода SANY и 

уникальное технологическое решение конструкторов завода. Во-первых, двигатель 

Weichai WP17 хорошо показал себя в эксплуатации. 

Во-вторых, использование одних и тех же агрегатов для разных машин — 

это унификация, что всегда хорошо для 

потребителя: проще ремонтировать, искать 

запчасти, меньше номенклатура на складе. 

Weichai WP17 сегодня используется в 

конструкции четырёх моделей самосвалов 

SANY: в SKT130 и SKT160 установлен один 

двигатель, в SET150 их два, а в SET 240 — уже 

три. 

Мне такой подход видится 

перспективным: он удобен и для завода-

производителя, и для эксплуатирующих 

организаций. Ремонтировать 17-литровый двигатель опять же проще, чем 

условный 50-литровый. Поэтому я думаю, что такое конструкторское решение 



обретёт множество сторонников», — говорит руководитель технических проектов 

ООО «ПИР», к. т. н. Алексей Чураков. 

В остальном же Sany SET240S очень похож на Sany SET150S. Понятное 

дело, отличаются габариты. Но кабины 

для двух моделей используются 

одинаковые — это ещё один элемент 

унификации. Конструкторы внедрили 

большое количество цифровых 

разработок, сделав рабочее место 

оператора удобным и современным: на 

табло выводятся все параметры работы 

машины, предусмотрена система 

различных индикаторов. Sany SET240S 

оснащён тем же W-образным кузовом, 

который зарекомендовал себя на 150-

тонном самосвале: необычная форма добавляет конструкции жёсткости. 

В ближайшем будущем новый самосвал ждут опытно-промышленные 

испытания на одном из российских, вероятнее всего, кузбасских предприятий. Где 

пройдут ОПИ, специалисты «ПИР» пока не сообщают, отмечая только, что идут 

переговоры с несколькими компаниями. Конструктивно, объясняет г-н Чураков, 

самосвал испытан и проверен, теперь же он должен подтвердить свою 

работоспособность на горе. 

Необходимо убедиться, что экскаватору будет удобно грузить породу в 

кузов самосвала, что порода эта не будет высыпаться при транспортировке, что 

машина сможет преодолевать уклоны и повороты. То есть 220-тонному самосвалу 

предстоит проделать тот же путь, который уже прошёл его младший 150-тонный 

брат. 

Надо сказать, что SET150S делает большие успехи на российском рынке. В 

прошлом году эта машина ещё имела статус новинки, сегодня же, по словам 

Алексея Чуракова, в России работают более 50 машин. Первые в нашей стране 150-

тонные самосвалы SANY приобрела компания «Сервис-Плюс», испытания они 

проходили на Кийзасском разрезе в Кузбассе. И поставщиком выступил именно 

«ПИР». 

«Наш первый 150-тонный самосвал отработал уже два сезона, наработка 

составляет порядка 15 тыс. моточасов. На 

объект он зашёл вместе со 130-тонными 

БЕЛАЗами. По ходу мы вносили необходимые 

корректировки в конструкцию, правда, они 

были незначительными и касались в основном 

ПО», — отметил Алексей Чураков. 

Если говорить о работе совместно с 

БЕЛАЗами, то здесь, по словам нашего 

собеседника, самосвал SANY вписался в 

команду: оператор, умеющий управлять 

БЕЛАЗом, без особых сложностей может 

пересесть и на новую машину, то же можно сказать и о работе сервисных 

инженеров. 



Да, конструкция несколько отличается, имеет свои специфику и ПО, однако, 

по словам г-на Чуракова, все решения интуитивно понятны и опытные 

специалисты без проблем смогут начать работу с новой техникой. Впрочем, что 

касается обслуживания, в структуре «ПИР» есть собственная сервисная 

организация («ПИР-Сервис»), где работают эксперты, детально изучившие технику 

SANY. 

В целом же, выходя на 

российский рынок большегрузных 

самосвалов, специалисты и SANY, и 

«ПИР» отлично понимали, что здесь у 

них есть очень мощный белорусский 

конкурент. Да, рынок очень ёмкий, 

однако новому игроку необходимо 

железобетонное конкурентное 

преимущество. И у производителя есть 

очень веский аргумент — 

экономический. 

«Независимые исследования провела компания «Восточная техника». Они 

показали, что, во-первых, самосвалы SANY расходуют меньше топлива по 

сравнению с другими машинами аналогичной грузоподъёмности. Это становится 

возможным благодаря системе рекуперации энергии, и на Кийзасском разрезе 

удалось достичь экономии в 16%, однако это не максимально возможный 

показатель. 

Во-вторых, самосвалы SANY способны перевозить больший объём горной 

массы. Если мы говорим о SET150S, то его ближайшим соперником будет БЕЛАЗ 

грузоподъёмностью 136 тонн. Это его целевая загрузка, максимальная — 150 тонн. 

У SANY 150 тонн — это целевая загрузка, плюс в 10% случаев возможен перегруз 

на 10%, то есть объём увеличивается до 165 тонн», — объясняет Алексей Чураков. 

Специалист добавляет, что большие возможности по оптимизации работы 

карьерной техники открывает система телеметрии, которую, к сожалению, сегодня 

используют далеко не все российские предприятия. 

Опыт работы «ПИР» показывает, что очень часто самосвалы на разрезах и 

карьерах грузят по паспорту загрузки, то 

есть считают количество ковшей, а не 

взвешивают горную массу. Из-за этого 

машины работают в неоптимальном 

режиме: с недогрузом или, что 

случается чаще, с перегрузом. Именно 

поэтому, презентуя SET240S, делается 

акцент не на максимальной, а на 

конструктивной, целевой 

грузоподъёмности — 220 тонн. 

В компании не раскрывают 

дальнейших планов SANY по 

разработке новых самосвалов, и вопрос 

о том, появятся ли на рынке китайские самосвалы большей производительности, 

пока открыт. Однако Алексей Чураков подчёркивает, что в данном случае ни о 

какой «гигантомании» речь не идёт. Да, основной «рабочей лошадкой» в «ПИР» 



называют 150-тонный самосвал, что подтверждает и опыт эксплуатации 

самосвалов других брендов аналогичной грузоподъёмности. 

Однако в нашей стране функционирует немало объектов, где горно-

геологические условия и технология отработки требуют использования именно 

большегрузной техники. Это касается как самосвалов, так и экскаваторов: наш 

собеседник уточнил, что в паре с 220-тонным самосвалом должен работать ковш от 

15 кубов. 

Не все экскаваторы такого класса сегодня доступны российским заказчикам, 

но специалисты дилера «ПИР» рассказали, что такой «тяжеловес» уже разработала 

SANY, так что не исключено, что скоро мы увидим тандем из «родственных» 

машин.  

https://dprom.online/mtindustry/peer-prezyentuet-220-tonniyi-samosval-sany/ 

 


